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Первое заседание девятой сессии  
Государственного Совета Удмуртской Республики 

 
27 ноября 2018 года состоялось первое заседание девятой сессии Государ-

ственного Совета Удмуртской Республики. Руководил работой сессии Первый заме-
ститель Председателя Государственного Совета Удмуртской Республики Владимир 
Петрович Невоструев. 

В заседании приняли участие: 
Глава Удмуртской Республики – Александр Владимирович БРЕЧАЛОВ; 
Председатель Правительства Удмуртской Республики – Ярослав Владимиро-

вич СЕМЕНОВ; 
Депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федера-

ции – Андрей Константинович ИСАЕВ;  
Член Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации – 

Юрий Викторович ФЕДОРОВ; 
Члены Правительства Удмуртской Республики; 
Руководители территориальных органов и учреждений федеральных органов 

исполнительной власти в  
Удмуртской Республике; 
Руководители органов местного самоуправления Удмуртской Республики; 
Представители общественных объединений; 
Представители средств массовой информации. 

 

На первом заседании девятой сессии Государственного Совета Удмуртской  
Республики 6 созыва было рассмотрено 24 вопроса – принято 9 законов  

Удмуртской Республики, 6 законопроектов приняты в первом чтении, принято  
28 постановлений Государственного Совета Удмуртской Республики  
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Первое заседание девятой сес-
сии началось с торжественной цере-
монии вручения именных премий 
Госсовета.  

Уже пятый год подряд в глав-
ном зале высшего законодательного 
органа власти Удмуртии чествуют 
самых успешных студентов высших 
учебных заведений республиканских 
вузов.  

Премия в размере 11500 руб-
лей вручается студентам, отличив-
шимся в освоении образовательных 
программ, исследовательской деятельности и активно участвующим в общественной 
работе. Лауреатами могут стать обучающиеся в государственных, муниципальных и 
частных высших учебных заведениях, имеющих государственную аккредитацию и 
расположенных на территории Удмуртии.  

В 2018 году премии Государственного Совета Удмуртской Республики были 
присуждены студентам Удмуртского государственного университета, Ижевской гос-
ударственной медицинской академии, Ижевской государственной сельскохозяй-
ственной академии, Ижевского государственного технического университета имени 
М. Т. Калашникова, Глазовского государственного педагогического института имени 
В. Г. Короленко. 

От имени лауреатов премии и всего студенческого сообщества к парламента-
риям обратился Григорий Кривилев, студент Удмуртского государственного универ-
ситета.  

Он выразил слова искренней благодарности спикеру республиканского парла-
мента Алексею Михайловичу Прасолову и депутатам Государственного Совета Уд-
муртской Республики за учреждение столь значимой для студенчества премии и за-
верил, что молодые лауреаты будут стараться и дальше успешно учиться, активно 
принимать участие в жизни республики, чтобы стать достойными гражданами вели-
кой страны. «Сегодня действительно важный день для каждого из нас. Мы обещаем и 
торжественно клянемся, что будем и дальше стараться добиваться успехов в учёбе, 
общественной и научной жизни и станем достойными гражданами нашей республи-
ки!», - торжественно пообещал Григорий Кривилев. 

 
Законодательное регулирование  

в бюджетно-финансовой сфере 
 

 В первом чтении принят проект закона Удмуртской Республики «О бюд-
жете Территориального фонда обязательного медицинского страхования Уд-
муртской Республики на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов»   

 
Субъект права законодательной инициативы – Правительство Удмурт-

ской Республики. 
Цель законопроекта – утверждение бюджета Территориального фонда обя-

зательного медицинского страхования Удмуртской Республики на 2019 год и на пла-
новый период 2020 и 2021 годов. 
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Основные положения законопроекта   
 

Законопроектом утверждается бюджет Территори-
ального фонда обязательного медицинского страхования 
Удмуртской Республики на 2019 год и на плановый период 
2020 и 2021 годов. 

Бюджет Территориального фонда обязательного ме-
дицинского страхования Удмуртской Республики на 2019 
год прогнозируется по доходам в сумме 20 447 357,5 тыс. 
рублей. На плановый период 2020 и 2021 годов доходы 
бюджета Фонда планируются в сумме 21 997 702,9 тыс. 
рублей и 23 440 603,0 тыс. рублей соответственно.  
Общая сумма расходов бюджета Фонда в 2019 году прогно-
зируется в размере 20 447 357,5 тыс. рублей. В течение 
2020 и 2021 годов Фондом планируется ежегодно расходо-
вать 21 997 702,9 тыс. рублей и 23 440 603,0 тыс. рублей со-

ответственно. Проект бюджета Фонда на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 
годов сбалансирован по доходам и расходам. 
 

 В первом чтении принят проект закона Удмуртской Республики «О бюд-
жете Удмуртской Республики на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 го-
дов»   

 
Субъект права законодательной инициативы – Правительство Удмурт-

ской Республики. 
Цель законопроекта – утверждение бюджета Удмуртской Республики на 2019 

год и на плановый период 2020 и 2021 годов. 
 
Основные положения законопроекта 
 
Доходная часть проекта бюджета Удмуртской Республики на 2019 год опреде-

лена в сумме 65 378 459,0 тыс. рублей, на 2020 год – 64 675 029,0 тыс. рублей, на 2021 
год – 67 585 824,8 тыс. рублей. 

Общий объем расходов проекта бюджета предусмотрен в объеме: 2019 год – 64 
430 619,9 тыс. рублей; 2020 год – 63 733 311,3 тыс. рублей, в том числе: условно 
утверждаемые расходы в сумме 1 590 597,5 тыс. рублей; 2021 год – 65 401 189,4 тыс. 
рублей, в том числе: условно утверждаемые расходы в 
сумме 3 638 970,6 тыс. рублей.  

Прогнозируется превышение доходов над расхода-
ми бюджета Удмуртской Республики на 2019 год в сумме 
947 839,1 тыс. рублей, на 2020 год в сумме 941 717,7 тыс. 
рублей, на 2021 год в сумме 2 184 635,4 тыс. рублей. 

Проект бюджета Удмуртской Республики на 2019 
год и на плановый период 2020 и 2021 годов сформиро-
ван в соответствии с разграничением доходных источни-
ков и расходных полномочий между уровнями бюджет-
ной системы Российской Федерации на основании данных 
реестра расходных обязательств Удмуртской Республики 
и обеспечивает реализацию 30 государственных про-
грамм Удмуртской Республики и непрограммных направ-
лений деятельности. 
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Предусмотренные бюджетные 
ассигнования позволяют обеспечить 
исполнение социальных обязательств 
перед населением республики, расход-
ных обязательств по направлениям, со-
финансируемым из федерального бюд-
жета, поддержку приоритетных отрас-
лей экономики и сбалансированность 
бюджетов муниципальных образова-
ний в Удмуртской Республике при со-
блюдении ограничений по уровню де-
фицита бюджета и поэтапном сниже-

нии уровня государственного долга Удмуртской Республики. 
 

 Принят Закон Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон 
Удмуртской Республики «О бюджете Территориального фонда обязательного 
медицинского страхования Удмуртской Республики на 2018 год и на плановый 
период 2019 и 2020 годов»   

 
Субъект права законодательной инициативы – Правительство Удмурт-

ской Республики. 
Цель закона – приведение регионального законодательства в соответствие с 

требованиями федерального законодательства.  
 
Основные положения закона   
 
В бюджет Фонда на 2018 год внесены изменения в связи с изменением суммы 

неналоговых поступлений, прочих межбюджетных трансфертов и произведенных 
возвратов остатков целевых средств прошлых лет. Общая сумма доходов в проекте 
уточненного бюджета Фонда на 2018 год увеличена на 55 933,8 тыс. рублей и состав-
ляет 18 623 969,3 тыс. рублей. Общая сумма расходов в проекте уточненного бюджета 
Фонда на 2018 год составляет 18 662 096,4 тыс. рублей, увеличение произведено на 
сумму поступлений неналоговых доходов, прочих межбюджетных трансфертов в 
размере 55 933,8 тыс. рублей. 
 

 Принят Закон Удмуртской Республики «О вне-
сении изменений в отдельные законы Удмуртской Рес-
публики»   

 
Субъект права законодательной инициативы – 

постоянная комиссия Государственного Совета Удмурт-
ской Республики по бюджету, налогам и финансам. 

Цель закона – повышения доходной базы бюджета 
Удмуртской Республики в рамках реализации  Плана по 
устранению с 1 января 2018 года неэффективных льгот 
(пониженных ставок по налогам), утвержденным распо-
ряжением Правительства Удмуртской Республики от 19 
июня 2017 года № 897-р, Плана мероприятий по росту до-
ходов бюджета, оптимизации расходов бюджета и сокра-
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щению государственного долга в целях оздоровления государственных финансов Уд-
муртской Республики на период до 2020 года, утвержденного распоряжением Главы 
Удмуртской Республики от 20 сентября 2016 года № 396-РГ.  

 
Основные положения закона   
 
Внесены изменения в Закон Удмуртской Республики от 27 ноября 2002 года 

№63-РЗ «О транспортном налоге в Удмуртской Республике» в части увеличения 
налоговых ставок по транспортному налогу и отмены невостребованных либо име-
ющих низкую эффективность налоговых льгот.  

Предусмотрена налоговая льгота по транспортному налогу для пенсионеров 
всех категорий, физических лиц, достигшие возраста 55 лет для женщин и 60 лет для 
мужчин, ветеранов боевых действий. Налоговая льгота (50 процентов от размера со-
ответствующей ставки транспортного налога) может применяться по выбору нало-
гоплательщиков только по одному из зарегистрированных за ним транспортных 
средств, мощность двигателя которого не превышает 150 лошадиных сил (110,33 
кВт). 

Расширен перечень объектов недвижимости, налогообложение которых осу-
ществляется исходя из кадастровой стоимости, за счет налогообложения: 

1) административно-деловых 
центров и торговых центров (ком-
плексов) площадью менее 1000 кв. м 
и всех помещений в них, установив 
налоговые ставки: 

0,6 процента в 2019 году; 
0,9 процента в 2020 году; 
1,2 процента в 2021 году; 
1,5 процента в 2022 году; 
2,0 процента в 2023 году и по-

следующих годах; 
2) административно-деловых 

центров и торговых центров (ком-
плексов) общей площадью не превышающей 1000 кв. м и помещений в них, в отно-
шении нежилых помещений, назначение, разрешенное использование или наимено-
вание которых предусматривает размещение офисов, торговых объектов, объектов 
общественного питания и бытового обслуживания либо которые фактически ис-
пользуются для размещения офисов, торговых объектов, объектов общественного 
питания и бытового обслуживания, расположенных в сельских населённых пунктах с 
численностью населения менее 3 тысяч человек, установив налоговые ставки:   

0,1 процента в 2019 году; 
0,4 процента в 2020 году; 
0,7 процента в 2021 году; 
1 процент в 2022 году и последующих годах; 
3) нежилых помещений, назначение, разрешенное использование или наиме-

нование которых предусматривает размещение офисов, торговых объектов, объек-
тов общественного питания и бытового обслуживания либо которые фактически ис-
пользуются для размещения офисов, торговых объектов, объектов общественного 
питания и бытового обслуживания, расположенных (находящихся) в многоквартир-
ных домах, в том числе во встроенных и (или) пристроенных к многоквартирному 
дому помещениях, установив налоговые ставки: 

0,6 процента в 2019 году; 
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0,9 процента в 2020 году; 
1,2 процент в 2021 году и последующих годах; 
4) жилых домов и жилых помещений, не учитываемых на балансе в качестве 

объектов основных средств в порядке, установленном для ведения бухгалтерского 
учета, установив налоговую ставку в 2,0 процента. В отношении жилых домов и жи-
лых помещений, предусмотренных в настоящем пункте, налоговая база как кадаст-
ровая стоимость имущества определяется по истечении одного года со дня принятия 
указанных объектов к бухгалтерскому учёту при вводе жилых домов в эксплуатацию. 

Отменены невостребованные налоговые льготы по налогу на имущество орга-
низаций и льгот, имеющих низкую эффективность по результатам оценки за 2017 
год. 
 

 Принят Закон Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон 
Удмуртской Республики «О патентной системе налогообложения в Удмуртской 
Республике» и статью 3 Закона Удмуртской Республики «Об установлении нало-
говой ставки 0 процентов для налогоплательщиков - индивидуальных пред-
принимателей при применении упрощенной системы налогообложения и па-
тентной системы налогообложения на территории Удмуртской Республики»   

 
Субъект права законода-

тельной инициативы – Правитель-
ство Удмуртской Республики. 

Цель закона – увеличение до-
ходов бюджета Удмуртской Респуб-
лики, оптимизации расходов бюдже-
та и сокращение государственного 
долга в целях оздоровления государ-
ственных финансов Удмуртской Рес-
публики на период до 2020 года, 
утвержденных распоряжением Главы 
Удмуртской Республики от 20 сен-
тября 2016 года      № 396-РГ.  

 
Основные положения закона   
 
Внесены изменения в Закон Удмуртской Республики от 28 ноября 2012 года № 

63-РЗ «О патентной системе налогообложения в Удмуртской Республике». Увеличен 
размер потенциально возможного к получению индивидуальными предпринимате-
лями годового дохода по виду предпринимательской деятельности «Оказание услуг 
(выполнение работ) по разработке программ для ЭВМ и баз данных (программных 
средств и информационных продуктов вычислительной техники), их адаптации и 
модификации» до 1 млн. рублей без дифференциации по территориям действия па-
тентов и средней численности наемных работников. 

Также внесены изменения в Закон Удмуртской Республики от 14 мая 2015 года 
№ 32-РЗ «Об установлении налоговой ставки 0 процентов для налогоплательщиков - 
индивидуальных предпринимателей при применении упрощенной системы налого-
обложения и патентной системы налогообложения на территории Удмуртской Рес-
публики», а именно с 1 января 2019 года из перечня видов предпринимательской де-
ятельности исключены следующие виды предпринимательской деятельности, по ко-
торым установлена ставка в размере 0 процентов при применении патентной систе-
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мы налогообложения: ремонт жилья и других построек; услуги по производству мон-
тажных, электромонтажных, санитарно-технических и сварочных работ. 

Во втором чтении законопроекта приняты две поправки Главы Удмуртской 
Республики и одна поправка постоянной комиссии Государственного Совета Удмурт-
ской Республики по бюджету, налогам и финансам. Поправки носят технический ха-
рактер, вносят изменение в наименование законопроекта, а также устраняют дуб-
лирование законодательства. 
 

 Принят Закон Удмуртской Республики «О соглашениях между Удмурт-
ской Республикой и муниципальными образованиями в Удмуртской Республике 
об осуществлении государственным казенным учреждением Удмуртской Рес-
публики «Региональный центр закупок Удмуртской Республики» полномочий 
уполномоченного учреждения муниципальных образований в Удмуртской Рес-
публике на определение поставщиков (подрядчиков, исполнителей) для муни-
ципальных заказчиков, муниципальных бюджетных учреждений, муниципаль-
ных унитарных предприятий муниципальных образований в Удмуртской Рес-
публике»   

 
Субъект права законода-

тельной инициативы – Глава Уд-
муртской Республики. 

Цель закона – совершенство-
вание закупочной деятельности за-
казчиков муниципальных образований 
в Удмуртской Республике.  

 
Основные положения закона   
 
Утверждено заключение Со-

глашения между Удмуртской Респуб-
ликой и муниципальными образова-

ниями в Удмуртской Республике предусматривающего осуществление государствен-
ным казенным учреждением Удмуртской Республики «Региональный центр закупок 
Удмуртской Республики» полномочий уполномоченного учреждения муниципаль-
ных образований на определение поставщиков (подрядчиков, исполнителей) для 
муниципальных заказчиков, муниципальных бюджетных учреждений, муниципаль-
ных унитарных предприятий муниципальных образований путем проведения кон-
курсов и аукционов, в том числе в электронной форме, в случаях: 

в 2018 году - если начальная (максимальная) цена контракта превышает пять-
сот тысяч рублей (для муниципального образования «Город Ижевск» - если началь-
ная (максимальная) цена контракта превышает три миллиона рублей); 

с 1 января 2019 года - если начальная (максимальная) цена контракта (лота) 
превышает сто тысяч рублей. 

 
Законодательное регулирование в сфере  

экономической политики, промышленности и инвестиций  
 

 В первом чтении принят проект закона Удмуртской Республики «О внесе-
нии изменений в Закон Удмуртской Республики «О Стратегии социально-
экономического развития Удмуртской Республики на период до 2025 года»   
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Субъект права законодательной инициативы – Правительство Удмурт-

ской Республики. 
Цель законопроекта – совершенствование регионального законодательства.  
 
Основные положения законопроекта   
 
Проектом закона вносятся изменения касающиеся развития отдельных отрас-

лей промышленности. Актуализируется перечень нормативных правовых актов в 
сфере инвестиционной деятельности, наименования хозяйствующих субъектов, кор-
ректируются перечень и значения целевых показателей. Так, расширен перечень це-
левых показателей – всего их 26, в качестве новых показателей включены: производ-
ство электрического оборудования и производство машин и оборудования, не вклю-
чённых в другие группировки. 

Стратегия представлена в двух сценариях социально-экономического разви-
тия Удмуртской Республики: «Полифункциональный процессинговый центр» и «Ди-
версификация и технологический переход». Базовым (инерционным) сценарием раз-

вития является «Полифункциональный процессинговый 
центр», основным условием которого будет восстанови-
тельный характер развития секторов при сохранении 
ориентации экономики на эксплуатации доступных ре-
сурсов, к которым относятся природные ресурсы (нефть, 
лес), человеческие ресурсы, производственные ресурсы. 
Также важным фактором реализации данного сценария 
является фактор политической стабильности. В обоих ва-
риантах развития (инерционном и целевом) увеличены 
значения показателей по валовому региональному про-
дукту, продукции сельского хозяйства, денежных доходов 
населения, заработной платы, доходов бюджета.  

В сторону уменьшения пересмотрен прогноз по 
объёму инвестиций в основной капитал, валовому произ-

водству зерна, снижению численности населения, рождаемости, автодорожному 
строительству. 

Кроме того, Стратегию предлагается дополнить стратегическими и отрасле-
выми документами, принятыми на федеральном уровне, а также перечнем государ-
ственных программ Удмуртской Республики. 

 
 В первом чтении принят проект закона Удмуртской Республики «О поряд-

ке определения границ прилегающих территорий в целях регулирования во-
просов их содержания правилами благоустройства территории муниципального 
образования, образованного на территории Удмуртской Республики»   

 
 Субъект права законодательной инициативы – Правительство Удмурт-

ской Республики. 
Цель законопроекта – приведение регионального законодательства в соот-

ветствие с требованиями федерального законодательства.  
 
Основные положения законопроекта 
 
Законодательная инициатива подготовлена Правительством Удмуртской Рес-

публики в соответствии с требованиями федерального законодательства. В Градо-
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строительный кодекс РФ и Федеральный закон от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих 
принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации» были 
внесены изменения, направленные на комплексное регулирование вопросов благо-
устройства. Согласно этим поправкам порядок определения границ территорий об-
щего пользования, прилегающих к зданиям, строениям, сооружениям и земельным 
участкам, должен регламентироваться законом субъекта Российской Федерации. 

Законопроектом даны определения понятий «территория общего пользова-
ния», «границы прилегающей территории», «внутренняя и внешняя часть границ 
прилегающей территории», «площадь прилегающей территории».  Устанавливаются 
требования к определению границ прилегающих территорий, порядок определения 
границ прилегающих территорий. 

 
 Принят Закон Удмуртской Республики «О вне-

сении изменения в статью 6 Закона Удмуртской Рес-
публики «О наделении органов местного самоуправле-
ния отдельными государственными полномочиями 
Российской Федерации по обеспечению жилыми по-
мещениями некоторых категорий граждан в Удмурт-
ской Республике»   

 
Субъект права законодательной инициативы – 

Правительство Удмуртской Республики. 
Цель закона – приведение регионального законода-

тельства в соответствие с требованиями федерального 
законодательства.  

 
Основные положения закона   
 
В тексте закона уточнено наименование Министерства строительства, жилищ-

но-коммунального хозяйства и энергетики Удмуртской Республики в связи с его пе-
реименованием. 

 

Законодательное регулирование в сфере  
государственного строительства и местного самоуправления 

 
 Принят Закон Удмуртской Республики «Об утверждении Соглашения об 

описании местоположения границы между Удмуртской Республикой и Перм-
ским краем»   

 
Субъект права законодательной инициативы – Глава Удмуртской Респуб-

лики. 
Цель закона – внесение в Единый государственный реестр недвижимости све-

дений о границах административно-территориальных образований.  
 
Основные положения закона 
  
Утверждено заключение Соглашения об описании местоположения границы 

между Удмуртской Республикой и Пермским краем. Соглашение содержит в качестве 
приложений картографическое и координатное описание с территории каждой из 
Сторон, а также схему границы. 
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Законодательное регулирование в сфере здравоохранения,  
демографической и семейной политики 

 
 Принят Закон Удмуртской Республики «О прекращении осуществления 

органами местного самоуправления отдельных государственных полномочий 
Удмуртской Республики по предоставлению мер социальной поддержки много-
детным семьям в Удмуртской Республике»   

 
Субъект права законодательной инициативы – депутат ГС УР 6 созыва Ми-

хайлова Надежда Александровна. 
Цель закона – приведение регионального законодательства в соответствие с 

требованиями федерального законодательства.  
 
Основные положения закона   
 
Прекращено осуществление органами местного самоуправления полномочий 

Удмуртской Республики по предоставлению мер социальной поддержки в части ком-
пенсации многодетным семьям произведенных расходов на оплату коммунальных 
услуг в размере 30 процентов.  Данные полномочия переданы на республиканский 
уровень.  

Для многодетных семей фактический порядок получения меры социальной 
поддержки по выплате компенсации 30 процентов оплаты коммунальных услуг не 
меняется, за ее получением они также будут обращаться в Многофункциональные 
центры. 

 
Законодательное регулирование в сфере науки, образования, 

культуры, национальной и молодежной политики и спорта 
 

 В первом чтении принят 
проект закона Удмуртской Республи-
ки «О патриотическом воспитании 
в Удмуртской Республике»   

 
Субъект права законода-

тельной инициативы – постоянная 
комиссия Государственного Совета 
Удмуртской Республики по науке, об-
разованию, культуре, национальной и 
молодежной политике и спорту. 

Цель законопроекта – обеспе-
чение реализации единой государ-
ственной политики в сфере патриотического воспитания граждан Российской Феде-
рации, проживающих на территории Удмуртской Республики.  

 
Основные положения законопроекта   
 
Законопроектом определяются основные цели, задачи, принципы и направле-

ния патриотического воспитания, а также правовые, экономические и организацион-
ные основы патриотического воспитания граждан, проживающих на территории Уд-
муртской Республики.  
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Положения законопроекта регулируют полномочия Государственного Совета, 
Главы и Правительства Удмуртской Республики в сфере патриотического воспита-
ния, работу центров патриотического воспитания, государственную поддержку ка-
детского и казачьего движений, реализацию профильных госпрограмм и участие 
НКО в деятельности по патриотическому воспитанию. 

 
 В первом чтении принят проект закона Удмуртской Республики «О внесе-

нии изменений в Закон Удмуртской Республики «О государственной молодеж-
ной политике в Удмуртской Республике»   

 
Субъект права законода-

тельной инициативы – постоянная 
комиссия Государственного Совета 
Удмуртской Республики по науке, об-
разованию, культуре, национальной и 
молодежной политике и спорту. 

Цель законопроекта – приве-
дение в соответствие с действую-
щим законодательством.  

 
Основные положения зако-

нопроекта   
 
Законопроектом предлагается скорректировать понятийный аппарат и основ-

ные направления государственной молодежной политики в Удмуртской Республике. 
Уточняются полномочия государственных органов в сфере молодежной политики. 
Исключается разработка ведомственных целевых программ в связи с их отсутствием 
на республиканском уровне.  

В систему органов государственной власти Удмуртской Республики предлага-
ется включить детские и подростковые клубы по месту жительства, центры помощи 
молодежи, молодежные клубы и иные учреждения. Вносятся изменения в требова-
ния к молодежным и детским общественным объединениям, которым оказывается 
государственная поддержка, в части изменения количественного состава их членов. 

Устанавливаются новые направления деятельности по содействию молодежи 
в области охраны здоровья, профилактики социально-негативных явлений, форми-
рования здорового образа жизни, развития добровольческой (волонтерской) дея-
тельности молодежи. В связи с разработкой проекта закона «О патриотическом вос-
питании в Удмуртской Республике» отредактирована статья о патриотическом вос-
питании молодежи. 

Также законопроектом устанавливаются направления деятельности органов 
местного самоуправления в реализации молодежной политики в соответствии с фе-
деральным законодательством и законодательством Удмуртской Республики. 

Кроме того, вносятся правки редакционного характера. 

 
Законодательное регулирование  

в сфере труда, социальной политики и делам ветеранов  
 

 Принят Закон Удмуртской Республики «О внесении изменений в статью 
3.1 Закона Удмуртской Республики «Об адресной социальной защите населения 
в Удмуртской Республике»   
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Субъект права законодательной инициативы – Правительство Удмурт-
ской Республики. 

Цель закона – приведение регионального законодательства в соответствие с 
требованиями федерального законодательства.  

 
Основные положения закона   
 
Расширен круг лиц, имеющих право на компенсацию расходов на уплату взно-

са на капитальный ремонт – компенсация будет предоставляться также лицам, до-
стигшим возраста 70 или 80 лет, проживающим в составе семьи, состоящей не только 
из совместно проживающих неработающих граждан определенного возраста, но и из 
неработающих инвалидов I и II группы. 

 
Законодательное регулирование в сфере  

общественной безопасности. Вопросы Регламента и  
организации работы Государственного Совета  

 
 Принят Закон Удмуртской Республики «О внесении изменения в статью 

6.3 Закона Удмуртской Республики «О мерах по противодействию коррупцион-
ным проявлениям в Удмуртской Республике»   

 
Субъект права законодательной инициативы – Глава Удмуртской Респуб-

лики. 
Цель закона – приведение регионального законодательства в соответствие с 

требованиями федерального законодательства.  
 
Основные положения закона   
 
Скорректирован порядок увольнения лица, замещающего государственную 

должность Удмуртской Республики, в связи с утратой доверия. 
Дисциплинарное взыскание за несоблюдение ограничений и запретов, неис-

полнение обязанностей, установленных законодательством Российской Федерации о 
противодействии коррупции, не может быть применено позднее трёх лет со дня со-
вершения проступка. В указанный срок не включается время производства по уго-
ловному делу. 

 
Постановления 

Государственного Совета Удмуртской Республики  
 

 Постановление Государственного Совета Удмуртской Республики «О до-
срочном прекращении полномочий депутата Государственного Совета Удмурт-
ской Республики шестого созыва Клементьева Сергея Владимировича» 

 
В соответствии с пунктом 2 части 1 статьи 4 Закона Удмуртской Республики от 

29 февраля 2008 года № 1-РЗ «О статусе депутата Государственного Совета 
Удмуртской Республики» досрочно прекращены полномочия депутата 
Государственного Совета Удмуртской Республики шестого созыва Клементьева 
Сергея Владимировича, избранного по Центральному избирательному округу № 7, на 
основании письменного заявления о сложении полномочий депутата 
Государственного Совета Удмуртской Республики. 
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 Постановление Государственного Совета Удмуртской Республики «О 
назначении мировых судей Удмуртской Республики» 

 
В соответствии с пунктом 30 части 1 статьи 36 Конституции Удмуртской 

Республики и частью 1 статьи 8 Закона Удмуртской Республики от 20 июня 2000 года 
№ 201-II «О мировых судьях Удмуртской Республики» по представлению 
Председателя Верховного Суда Удмуртской Республики, основанному на 
положительных заключениях квалификационной коллегии судей Удмуртской 
Республики, на должность мирового судьи Удмуртской Республики назначены: 

Ашрафзянов Рим Радивович – на должность мирового судьи судебного участка 
Алнашского района Удмуртской Республики – на трехлетний срок полномочий; 

Глухова Елена Владимировна – на должность мирового судьи судебного 
участка №5 Индустриального района г. Ижевска Удмуртской Республики – на 
трехлетний срок полномочий; 

Ласков Иван Алексеевич – на должность мирового судьи судебного участка №5 
Октябрьского района г. Ижевска Удмуртской Республики – на пятилетний срок 
полномочий, с 1 декабря 2018 года. 

 
 Постановление Государственного Совета Удмуртской Республики                

«О назначении представителя общественности в состав квалификационной 
коллегии судей Удмуртской Республики» 

 
В соответствии с Законом Удмуртской Республики от 4 декабря 2015 года № 

81-РЗ «О порядке назначения представителей общественности в квалификационной 
коллегии судей Удмуртской Республики» представителем общественности в состав 
квалификационной коллегии судей Удмуртской Республики назначена Решетнева 
Татьяна Васильевна, предложенная для назначения Удмуртским региональным 
отделением Общероссийской общественной организации «Российский союз 
спасателей». 

 
 Постановление Государственного Совета Удмурт-

ской Республики «Об утверждении членов Общественной 
палаты Удмуртской Республики» 

 
В связи с истечением срока полномочий Общественной 

палаты Удмуртской Республики, на основании частей 1 и 2 
статьи 9 Закона Удмуртской Республики от 28 декабря 2016 
года № 98-РЗ «Об Общественной палате Удмуртской 
Республики», статьи 124 Регламента Государственного 
Совета членами Общественной палаты Удмуртской 
Республики утверждены: 

 

Богатырев Валерий Валентинович 
Галиахметов Раиль Ахсанович 
Гвоздкова Наталья Геннадьевна 
Гунина София Александровна 
Евсеев Александр Николаевич 
Желудов Григорий Владимирович 
Зайцев Михаил Петрович 
Захаров Валентин Семенович 

 

Ибрагимов Фаиль Фаизович 
Крылов Георгий Степанович 
Крымский Борис Наумович 
Малышева Светлана Анатольевна 
Пензина Татьяна Александровна 
Тюльпин Виталий Эдуардович 
Ходырев Александр Григорьевич 
Ходырев Валерий Васильевич 
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 Постановление Государственного Совета Удмуртской Республики «Об 
утверждении итогового протокола публичных слушаний по проекту закона Уд-
муртской Республики «О бюджете Удмуртской Республики на 2019 год и на пла-
новый период 2020 и 2021 годов» 

 
Публичные слушания по проекту закона Удмуртской Республики «О бюджете 

Удмуртской Республики на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов» 
признаны состоявшимися, итоговый протокол утвержден. 

 
 Постановление Государственного Совета Удмуртской Республики «О со-

гласовании безвозмездной передачи объектов недвижимого имущества, нахо-
дящихся в собственности Удмуртской Республики, в собственность муници-
пальных образований, образованных на территории Удмуртской Республики» 

 
В соответствии с постановлением Государственного Совета Удмуртской 

Республики от 12 сентября 2018 года № 215-VI «О Перечне объектов собственности 
Удмуртской Республики, отчуждаемых с согласия Государственного Совета 
Удмуртской Республики» согласована безвозмездная передача в собственность 
муниципальных образований объектов недвижимого имущества, находящихся в 
собственности Удмуртской Республики. 

 
 Постановление Государственного Совета Удмуртской Республики «О со-

гласовании списания объекта недвижимого имущества, находящегося в соб-
ственности Удмуртской Республики» 

 
В соответствии с постановлением Государственного Совета Удмуртской 

Республики от 12 сентября 2018 года № 215-VI «О Перечне объектов собственности 
Удмуртской Республики, отчуждаемых с согласия Государственного Совета 
Удмуртской Республики» согласовано списание объекта недвижимого имущества, 
закрепленного на праве оперативного управления за бюджетным учреждением 
здравоохранения Удмуртской Республики «Можгинская районная больница 
Министерства здравоохранения Удмуртской Республики». 

 
 Постановление Государственного Совета Удмуртской Республики «О со-

гласовании списания объектов недвижимого имущества, находящихся в соб-
ственности Удмуртской Республики, закреплённых на праве оперативного 
управления за БУЗ УР «Городская клиническая больница № 6 Министерства 
здравоохранения Удмуртской Республики» 

 
В соответствии с постановлением Государственного Совета Удмуртской 

Республики от 12 сентября 2018 года № 215-VI «О Перечне объектов собственности 
Удмуртской Республики, отчуждаемых с согласия Государственного Совета 
Удмуртской Республики» согласовано списание объектов недвижимого имущества, 
находящихся в собственности Удмуртской Республики, закреплённых на праве 
оперативного управления за БУЗ УР «Городская клиническая больница № 6 
Министерства здравоохранения Удмуртской Республики». 

 
 Постановление Государственного Совета Удмуртской Республики «О со-

гласовании приватизации объекта недвижимого имущества, находящегося в 
собственности Удмуртской Республики, закреплённого на праве оперативного 
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управления за автономным учреждением Удмуртской Республики «Центр спор-
тивной подготовки сборных команд» 

 
В соответствии с постановлением Государственного Совета Удмуртской 

Республики от 12 сентября 2018 года № 215-VI «О Перечне объектов собственности 
Удмуртской Республики, отчуждаемых с согласия Государственного Совета 
Удмуртской Республики» согласована приватизация объекта недвижимого 
имущества - жилой квартиры, находящегося в собственности Удмуртской 
Республики, закреплённого на праве оперативного управления за автономным 
учреждением Удмуртской Республики «Центр спортивной подготовки сборных 
команд», в пользу Кайшевой Ульяны Николаевны. 

 
 
 

Заседание Президиума 
Государственного Совета Удмуртской Республики 

 
1 ноября состоялось тридцать шестое заседание Президиума Государ-

ственного Совета Удмуртской Республики шестого созыва. Провел заседание 
Председатель Государственного Совета Алексей Михайлович Прасолов. 

 
Рассмотрев внесённый Правительством Удмуртской Республики проект закона 

Удмуртской Республики «О бюджете Удмуртской Республики на 2019 год и на плано-
вый период 2020 и 2021 годов» и заключение постоянной комиссии Государственно-
го Совета Удмуртской Республики по бюджету, налогам и финансам о соответствии 
состава представленных с ним документов и материалов требованиям статьи 12 За-
кона Удмуртской Республики «О бюджетном процессе в Удмуртской Республике», 
Президиумом Государственного Совета Удмуртской Республики принято решение о 
принятии проекта закона о бюджете к рассмотрению Государственным Советом Уд-
муртской Республики. 

Принято решение о прове-
дении публичных слушаний по 
проекту закона Удмуртской Рес-
публики «О бюджете Удмуртской 
Республики на 2019 год и на пла-
новый период 2020 и 2021 годов» 
в очной и заочной формах. Пуб-
личные слушания по проекту за-
кона о бюджете в очной форме 
провести 13 ноября 2018 года 

Председатель постоянной 
комиссии по бюджету, налогам и 
финансам Юрий Алексеевич Тю-
рин сообщил, что публичные слушания по проекту закона о региональном бюджете 
являются, в соответствии с федеральным законодательством, обязательными для 
всех субъектов федерации.  

 Заочное рассмотрение продлится до 11 ноября. В этот период все желающие 
граждане республики могут направлять предложения и замечания, относительно 
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проекта главного финансового документа, в адрес профильной постоянной комиссии 
как в письменной, так и в электронной форме.  

 
Следующее тридцать седьмое заседание Президиума Государственного 

Совета состоялось пятнадцатого ноября. Вел заседание Председатель Государ-
ственного Совета Алексей Михайлович Прасолов.  

 
О реализации Закона Удмуртской Республики «Об организации проведе-

ния капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах в Уд-
муртской Республике» доложила директор Некоммерческой организации «Фонд 
капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах в Удмуртской 
Республике» Диана Рафхатовна Новомейская.  

Программа по капремонту реализуется с 2015 года. На сегодняшний день в Ре-
гиональную программу по капремонту включены 7 415 многоквартирных домов 
(МКД).  

В октябре 2018 года отремон-
тирован 1000-й дом в Удмуртии. В 
текущем году планируется отре-
монтировать 361 МКД на сумму 642, 
5 млн.руб. В 147 из них работы вы-
полнены, в 132 домах – работы ве-
дутся. Собственники 82 МКД предо-
ставили протоколы на перенос сро-
ков работ на более поздний период, 
либо запланированные ремонты 
будут продлены до 2019 года.  

Докладчик сообщила, что ре-
гиональный оператор планирует 
проведение работ по капитальному 

ремонту, исходя из поступившего объема средств собственников, в рамках кратко-
срочного плана на 2019 год запланировано провести ремонт в 315 многоквартирных 
домах, на сумму 548,3 млн рублей. Предложения по проведению капитального ре-
монта в данных МКД собственники уже получили. В свою очередь, они должны пред-
ставить в Фонд до 14 декабря 2018 года протоколы общих собраний с подтверждени-
ем проведения работ». Такая практика планирования работ применяется в этом году 
впервые. Это позволит спланировать работы более качественно и выполнить их без 
их переноса на следующий год.  

В Реестре квалифицированных подрядных организаций Удмуртской Респуб-
лики 84 организации. В Фонде ведется еженедельный мониторинг соблюдения гра-
фиков работ и претензионная работа в отношении подрядных организаций. Создана 
комиссия, на которой рассматриваются конкретные ситуации.  

Средняя собираемость по Удмуртии взносов за капремонт за октябрь 2018 года 
составляет 94%, при этом средняя собираемость по муниципальным помещениям – 
84,8%.  

директор Фонд капитального ремонта отметила, что в целях повышения соби-
раемости взносов специалистами Фонда активно проводится информационно-
разъяснительная работа – ведётся ежедневный прием граждан, прием звонков, рабо-
та со СМИ проводятся выездные совещания в муниципальные образования, органи-
зована претензионная работа с физическими и юридическими лицами.  

Было обращено внимание депутатов на вопросы, требующие решения на зако-
нодательном уровне. В октябре 2018 года региональный закон «Об организации про-
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ведения капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах в Уд-
муртской Республике» приведен в соответствие актуальной редакцией Жилищного 
кодекса РФ, изменения коснулись также возможности регионального оператора ис-
пользовать средства фонда капремонта на возвратной основе не только в пределах 
одного муниципального образования, но и на другие районы республики.  

Вместе с тем, есть необходимость дальнейших изменений регионального зако-
на. Предлагается изменить формулировку вида работ по «обследованию строитель-
ных и инженерных конструкций многоквартирного дома», на «оценку технического 
состояния многоквартирного дома, в том числе составление технического заключе-
ния о состоянии многоквартирного дома». Указанное изменение позволит избежать 
траты средств фонда капремонта на многоквартирные дома, имеющие признаки ава-
рийности. Благодаря поправке появляется возможность составления подрядной ор-
ганизацией по итогам оценки технического состояния многоквартирного дома соот-
ветствующего заключения, необходимого собственникам для признания МКД ава-
рийным. Предлагается уточнить случаи отказа органа местного самоуправления от 

согласования акта приемки 
выполненных работ по капи-
тальному ремонту.  

По итогам рассмотрения 
вопроса Президиум Государ-
ственного Совета принял ре-
шение поручить постоянной 
комиссии по экономической 
политике, промышленности и 
инвестициям подготовить и 
внести на рассмотрение оче-
редной сессии Государствен-
ного Совета проект закона «О 
внесении изменений в Закон 
Удмуртской Республики «Об 
организации проведения ка-

питального ремонта общего имущества в многоквартирных домах в Удмуртской Рес-
публике» в части оценки технического состояния многоквартирного дома. 

 
Следующим вопросом повестки заседания Президиума стало участие Удмурт-

ской Республики в реализации государственных программ Российской Федера-
ции, федеральных целевых про-
грамм. 

Первый заместитель Предсе-
дателя Правительства Удмуртской 
Республики Александр Александро-
вич Свинин доложил членам Прези-
диума, что по итогам девяти меся-
цев текущего года из федерального 
бюджета (без учёта бюджетных 
кредитов) привлечено 15,2 млрд 
рублей, что составляет 72 процента 
к плану на 2018 год. Первый вице-
премьер уверен, что задачи, постав-
ленные Главой республики в начале 
года будут выполнены.  
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По государственным программам привлечено 8,4 млрд рублей, что составляет 
порядка 68-70 процентов к плану на год. Всего в этом году за счёт госпрограмм ожи-
дается поступлений из федерального бюджета по линии Министерства социальной 
политики и труда УР – 2550,2 млн рублей, Министерства здравоохранения УР – 
2139,5 млн рублей, Министерство транспорта и дорожного хозяйства УР - 2411,3 млн 
рублей, Министерства образования и науки УР – 1764,1 млн рублей, Министерства 
сельского хозяйства и продовольствия УР – 1255,5 млн рублей. Показатели выше 
прошлогоднего уровня.  

Помимо привлечения средств через госпрограммы, федеральные программы, 
адресную инвестиционную программу, ставится задача привлечения средств из раз-
личных институтов развития, грантовых организаций. Из Фонда развития моногоро-
дов в 2018 году Сарапул получит 73,9 млн рублей, Воткинск - 78,5 млн рублей, Глазов 
- 87,8 млн рублей.  

Первое соглашение с Фондом развития моногородов было подписано в декаб-
ре 2017 года. Соответственно с декабря 2017 года по октябрь 2018 года более 230 
млн рублей было привлечено на строительство инфраструктуры для реализации 
проектов моногородов. Удмуртская Республика - единственный субъект Российской 
Федерации, где средства Фонда развития моногородов были привлечены во все мо-
ногорода, находящиеся на территории субъекта Российской Федерации. 

Из Фонда развития промышленности Удмуртия в этом году получит 323,6 млн 
рублей (2017 год – 181,6 млн рублей, 2016 год – 62 млн рублей). Рост по сравнению с 
2016 годом составил более чем в 5 раз. 

Докладчик отдельно остановился на участии Удмуртии в Федеральной адрес-
ной инвестиционной программе. При этом отметил, что необходимо улучшать работу 
и более активно в ней участвовать. По словам первого вице-премьера в проекте фе-
дерального бюджета на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов преду-
смотрено финансирование из федерального бюджета в размере 178,4 млн рублей на 
реконструкцию Национальной библиотеки Удмуртской Республики. На строитель-
ство Республиканской туберкулезной больницы будет выделено в 2019 году 200 млн 
рублей, а общая сумма финансирования этого объекта составит более 1,1 млрд руб-
лей. Предварительно утвержденная сумма на реконструкцию Ижевского аэропорта 
на 2019-2023 годы - 3,4 млрд рублей.  

Сегодня у нас стоит за-
дача активно участвовать в 
национальных проектах, ко-
торые разрабатываются во 
исполнение поручения Пре-
зидента РФ по реализации 
целей и задач, содержащихся 
в Указе «О национальных це-
лях и стратегических задачах 
развития Российской Феде-
рации на период до 2014 го-
да». 

Выступивший с содо-
кладом руководитель фрак-
ции КПРФ Алексей Алексан-
дрович Конорюков, отметил 
что в 2018 году Удмуртская 
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Республика принимает участие в реализации 24 программ на общую сумму порядка 
22 млрд рублей. Эта сумма на 26 процентов выше уровня прошлого года. В 2017 году 
Удмуртия принимала участие в 22 госпрограммах на общую сумму 17,6 млрд рублей.  

«Привлечение федеральных средств обеспечило текущую стабильную работу 
большинства отраслей республиканской экономики, а также позволило включить 
крупные проекты в перспективные отраслевые планы. И сегодня необходимо Прави-
тельству Удмуртской Республики взять под жесткий контроль за стопроцентным 
освоением федеральных средств и обеспечить софинансирование из регионального 
бюджета», - сказал Алексей Александрович Конорюков.  

Президиум Государственного Совета решил вернуться к рассмотрению данно-
го вопроса в марте 2019 года, когда уже можно будет подвести итоги 2018 года. 

 

 

Заседания постоянных комиссий 
Государственного Совета Удмуртской Республики 

 

Постоянная комиссия по бюджету, налогам и финансам 
 

 

ТЮРИН  

ЮРИЙ АЛЕКСЕЕВИЧ 

 

Председатель постоянной комиссии  

 

21 ноября под председательством Юрия Алексеевича Тюрина состоялось засе-
дание постоянной комиссии Государственного Совета по бюджету, налогам и финан-
сам.  

Главным вопросом повестки дня стал законопроект о бюджете республики на 
2019 год и плановый период 2020-2021 годов. 

Первым выступил директор Территориального фонда обязательного меди-
цинского страхования Удмуртской Республики Павел Вячеславович Митрошин по за-
конопроекту о бюджете фонда на 2019 год и плановый период 2020-2021 года. В 2019 
по доходам и расходам бюджет 
ТФОМС будет сбалансированным 
и бездефицитным. Общий объем 
доходов составит 20 миллиардов 
447 миллионов рублей или 109,9 
процентов к утвержденному 
бюджету фонда в 2018 году. 
Большая часть суммы – субвен-
ции федерального фонда ОМС на 
выполнение переданных регио-
нальных полномочий. Объем 
расходов соответствует доходам 
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и составит 20 миллиардов 447 миллионов рублей. Члены постоянной комиссии одоб-
рили законопроект о бюджете фонда на 2019 год и плановый период 2020-2021 года. 

Далее директор фонда выступил с законопроектом о внесении изменений в за-
кон о бюджете фонда ОМС на текущий год. Доходная и расходная части бюджета 
фонда увеличатся на 55,9 миллионов рублей. Средства будут направлены на органи-
зацию профильного дополнительного образования медицинских работников и на 
реализацию территориальной программы ОМС, который депутаты поддержали в 
первом чтении. 

Затем слово взял министр экономики Удмуртской Республики Михаил Ивано-
вич Тумин  с докладом о проекте закона Удмуртской Республики «О внесении изме-
нений в некоторые законы Удмуртской Республики». В целях увеличения доходов 
бюджета Удмуртской Республики вносятся изменения в Закон Удмуртской Республи-
ки от 28 ноября 2012 года № 63-РЗ «О патентной системе налогообложения в Уд-
муртской Республике». Обсуждение велось об увеличении  размера потенциально 
возможного к получению индивидуальными предпринимателями годового дохода по 
виду предпринимательской деятельности «Оказание услуг (выполнение работ) по 
разработке программ для ЭВМ и баз данных (программных средств и информацион-
ных продуктов вычислительной техники), их адаптации и модификации» до 1 млн. 
рублей без дифференциации по территориям действия патентов и средней числен-
ности наемных работников. 

Предложено также внести изменения в Закон Удмуртской Республики от 14 
мая 2015 года № 32-РЗ «Об установлении налоговой ставки 0 процентов для налого-
плательщиков - индивидуальных 
предпринимателей при примене-
нии упрощенной системы налого-
обложения и патентной системы 
налогообложения на территории 
Удмуртской Республики», а именно 
исключить с 1 января  2019 года из 
перечня видов предприниматель-
ской деятельности следующие ви-
ды предпринимательской дея-
тельности, по которым установле-
на ставка в размере 0 процентов 
при применении патентной систе-
мы налогообложения: ремонт жи-
лья и других построек; услуги по производству монтажных, электромонтажных, са-
нитарно-технических и сварочных работ. Изменения вносятся с целью пресечения 
использования «налоговых каникул» по данным видам деятельности в качестве схе-
мы по уходу от налогообложения и от уплаты страховых взносов. Принятие данного 
законопроекта позволит увеличить сумму поступлений от налогообложения по па-
тентной системе в бюджет Удмуртской Республики до 104 млн. рублей.  На проект 
закона поступили заключения Прокуратуры и Правового управления Аппарата Гос-
совета с замечаниями. Свои замечания по поводу ухудшения состояния дел в пред-
принимательской среде высказал депутат Паршин В.В., в связи с чем,  было принято 
решение о необходимости предоставления Министерством экономики Удмуртской 
Республики дополнительных материалов с расчетами в Комиссию до 23.11.2018. 

Касательно изменений по транспортному налогу и налогу на имущество вы-
ступил председатель Комиссии Юрий Алексеевич Тюрин. Этот проект закона рас-
сматривался на прошлом заседании Комиссии, по итогам которого была создана ра-
бочая группа под председательством Алексея Михайловича Прасолова и Ярослава 
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Владимировича Семенова с участием депутатов и экспертов, которая провела не-
сколько заседаний.  

В связи с тем, что любые изменения законодательства, касающиеся увеличения 
налоговых ставок, отражаются на финансовом состоянии населения, подготовлены 
изменения, в частности, предлагается увеличить максимальный порог мощности 
автомобиля, дающий право получать льготы по уплате транспортного налога до 150 
лошадиных сил. Это увеличит число граждан, имеющих право на 50-процентую льго-
ту по уплате транспортного налога. Сохранен ряд льгот, которых планировалось 
отменить, в частности, для нештатных аварийно-спасательных формирований, 
профессиональных аварийно-спасательных служб и формирований в отношении 
транспортных средств, являющихся пожарными, аварийно-спасательными автомо-
билями или приспособленными техническими средствами не только сохранены нало-
говые льготы, но и предусмотрена возможность получать аналогичную льготу физи-
ческим лицам, чьи автомобили являются пожарными транспортными средствами.  

Действующая ставка транспортного налога сохранена для автобусов: 40 руб-
лей при мощности до 200 л.с. включительно, 80 рублей – свыше 200 л.с. Для некоторых 
категорий автотранспорта налоговые ставки изменятся.  

Например, для легковых автомобилей с мощностью двигателя до 100 л.с. вклю-
чительно ставка составит 14 рублей за одну лошадиную силу. Для автомобилей с 
мощностью двигателя от 100 до 150 л.с. включительно – 29 рублей, что соответ-
ствует средней ставке по Приволжскому федеральному округу. При этом льготная 
категория граждан с учётом 50-процентной льготы будет платить даже меньше 
чем сейчас.  

Сохранена льгота по налогу на имущество для сельхозорганизаций и предприя-
тий, выращивающих рыбу и льгота по налогу на прибыль для учреждений и предприя-
тий уголовно-исполнительной системы, а также юридических лиц, использующих 
труд осужденных.  

Введена новая льгота для застройщиков многоквартирных домов - при вводе 
жилого дома в эксплуатацию  предоставляется 12 месяцев льготного налогового пе-
риода для продажи нереализованных квартир, что в конечном итоге не должно приве-
сти к удорожанию квартир для покупателей.  

Налоговая нагрузка в отношении административно-деловых и торговых цен-
тров площадью меньше 1000 кв. м. будет увеличиваться постепенно. В 2019 году 
налоговую ставку для таких объектов недвижимости предлагается установить в 
размере 0,6 процентов, в 2020 году – 0,9 процентов, в 2021 году – 1,2 процента, в 2022 - 
1,5 процента, и с 2023 года она будет равна 2 процентам от кадастровой стоимости 
имущества.  

Более низкая налоговая ставка установлена для нежилых помещений в много-
квартирных домах, используемых для размещения объектов общепита и бытового об-
служивания - предусмотрена налоговая ставка в размере 0,6 процентов в 2019 году, 
0,9 процентов в 2020 году. В 2021 году и в последующие годы ставка налога для таких 
объектов составит 1,2 процента.  

В целях сохранения торговых организаций, реализующих социально значимые 
товары в малых населенных пунктах с численностью менее 3 тысяч человек, уста-
навливается ещё более низкая ставка налога по имуществу. В 2019 году она составит 
0,1 процента, в 2020 году – 0,4 процента, в 2021 году будет увеличена до 0,7 процентов 
и в 2022 и последующих годах будет равна 1 проценту от кадастровой стоимости 
имущества, что вдвое меньше максимально возможной ставки.  

На основе разработанных рабочей группой предложений подготовлен новый 
законопроект по внесению изменений в налоговое законодательство подготовлен-
ный Правовым управлением Аппарата Государственного Совета Удмуртской Респуб-
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лики под руководством начальника Миронова Н.А., который депутаты единогласно 
поддержали. 

Далее выступила замести-
тель министра финансов Удмурт-
ской Республики Вера Николаевна 
Сухих с законопроектом «О согла-
шениях между Удмуртской Респуб-
ликой и муниципальными образо-
ваниями в Удмуртской Республике 
в части совершенствования заку-
почной деятельности». После не-
долгих обсуждений законопроект 
был одобрен парламентариями. 

Следующим слово взял снова 
министр экономики Удмуртской 
Республики Михаил Иванович Тумин с проектом закона «О проекте закона Удмурт-
ской Республики «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О Страте-
гии социально-экономического развития Удмуртской Республики на период до 2025 
года», депутаты единогласно поддержали. Как пояснил министр экономики Удмур-
тии, корректировки связаны с необходимостью приведения в республиканских до-
кументов стратегического планирования в соответствие с положениями Федераль-
ного закона № 172-ФЗ «О стратегическом планировании в Российской Федерации» до 
1 января 2019 года. 

Далее Михаил Иванович ознакомил депутатов с Прогнозом социально-
экономического развития Удмуртской Республики на 2019 год и плановый период 
2020 и 2021 годов. 

Постоянная комиссия также утвердила итоговый протокол публичных слуша-
ний по проекту закона о региональном бюджете на 2019 год и плановый период, ко-
торый прошел 13 ноября в Госсовете Удмуртии. В ходе обсуждения по проекту закона 
о бюджете поступило  3 предложения, которые отражены в итоговом протоколе, под-
готовленном совместно с Правительством Удмуртской Республики.  

Наибольшее внимание парламентарии уделили обсуждению проекта закона о 
бюджете Удмуртской Республики на 2019 год и плановый период 2020 и 2021 годов. 

По словам заместителя министра финансов республики Веры Николаевны Су-
хих, объём доходов бюджета Удмуртии в 2019 году по проекту закона составит 65 
миллиардов 379 миллионов рублей, 54 миллиарда 203 миллиона или 83 процента из 
них – налоговые и неналоговые доходы. Расходы бюджета Удмуртии в 2019 году про-
гнозируются в размере 64 миллиарда 431 миллион рублей, которые распределены по 
30 государственным программам. Технический профицит определён в размере 948 
миллионов рублей. Ко второму чтению законопроекта цифры по некоторым направ-
лениям изменятся в сторону увеличения, так как в нем будут учтены суммы феде-
ральных поступлений. 

Проект закона о региональном бюджете уже прошел рассмотрение на заседа-
ниях постоянных комиссий Государственного Совета с участием министерств и ве-
домств республики, а также был представлен общественности в рамках публичных 
слушаний 13 ноября. На заседании присутствовали руководители профильных по-
стоянных комиссий Госсовета Удмуртской Республики, которые  высказали пожела-
ния и предложения в проект республиканского бюджета по своим курируемым 
направлениям.  

Заместитель Председателя Госсовета, руководитель постоянной комиссии по 
здравоохранению, демографической и семейной политике Надежда Александровна 
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Михайлова, отметила, что при рассмотрении проекта главного финансового доку-
мента республики, депутатов постоянной комиссии, прежде всего, волновали вопро-
сы лекарственной обеспеченности льготных категорий граждан: больных сахарным 
диабетом, онкологическими и орфанными заболеваниями. Надежда Александровна 
Михайлова выразила уверенность, что ко второму чтению по итогам совместной ра-
боты депутатов и представителей Минфина республики, потребность будет закрыта. 
Руководитель постоянной комиссии по здравоохранению акцентировала внимание 
на необходимости строго следить за эффективным использованием бюджетных 
средств при исполнении госпрограмм.  

Руководитель постоянной комиссии по общественной безопасности, Регла-
менту и организации работы Государственного Совета Елена Анатольевна Дербило-
ва озвучила актуальные вопросы, касающиеся деятельности Главного Управления 
МЧС России по УР, Министерства внутренних дел РФ по УР, регионального Агентства 
печати и массовых коммуникаций. Особое внимание руководитель постоянной ко-
миссии обратила на необходимость предусмотреть средства на ремонт здания Госу-
дарственного архива, в том числе организацию системы вентиляции, что будет спо-
собствовать сохранению архивных фондов региона.  

Председатель постоянной комиссии по труду, социальной политике и делам 
ветеранов Алексей Александрович Чернов, говоря о проекте бюджета, подчеркну 
важность финансового обеспечения программы «Доступная среда», в рамках которой 
в республике социальные объекты адаптируются для людей с ограниченными воз-
можностями здоровья. Алексей Александрович Чернов также отметил необходи-
мость предусмотреть в бюджете средства на поддержку СОНКО.  

Руководитель постоянной комиссии по государственному строительству и 
местному самоуправлению Александр Семёнович Прозоров рассказал, что в ходе рас-
смотрения проекта закона о бюджете, постоянная комиссия обратила внимание на 
вопросы финансирования ряда направлений капитального строительства, в том чис-
ле, в первую очередь, на средства для ремонта школ и детских садов. Кроме того, де-
путаты отметили необходимость увеличить поддержку для сельхозтоваропроизво-
дителей и обеспечить финансированием республиканское отделение Всероссийской 
общественной организации ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных сил 
и правоохранительных органов, которое объединяет представителей старшего поко-
ления по всей республике.  

По словам Татьяны Витальевны  Ишматовой, председателя постоянной комис-
сии по науке, образованию, культуре, национальной, молодежной политике и спорту, 
хотя все потребности по отраслям оперативно отрабатываются и учитываются в про-
екте бюджета, комиссию волнуют вопросы организации безопасности общеобразова-
тельных учебных заведений, подключения к сети Интернет сельских школ, а также 
обеспечения жильем детей-сирот, где недостающая сумма остается высокой. Предсе-
датель постоянной комиссии подчеркнула, что в проекте бюджета на 2019 год впер-
вые за долгое время полностью закрыта потребность в школьных учебниках. Также 
впервые предусмотрена финансовая поддержка не только сельских педагогов, но и 
тех, кто будет работать в городах.  

Руководитель постоянной комиссии по экономической политике, промышлен-
ности и инвестициям Александр Владимирович Майер в качестве направлений, тре-
бующих дополнительного финансирования, отметил капитальный ремонт социаль-
ных учреждений, реализацию госпрограмм «Развитие информационного общества 
Удмуртской Республики» и «Развитие транспортной системы Удмуртской Республи-
ки» в части субсидирования пассажирских перевозок, а также сферу жилищно-
коммунального хозяйства.  

http://udmgossovet.ru/consist/structure/deputies/133/
http://udmgossovet.ru/consist/structure/deputies/22307/
http://udmgossovet.ru/consist/structure/deputies/22307/
http://udmgossovet.ru/consist/structure/deputies/22317/
http://udmgossovet.ru/consist/structure/deputies/22303/
http://udmgossovet.ru/consist/structure/deputies/22309/
http://udmgossovet.ru/consist/structure/deputies/22312/
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Как рассказала Виктория Александровна Ушакова, в постоянной комиссии по 
агропромышленному комплексу, земельным отношениям, природопользованию и 
охране окружающей среды в ходе рассмотрения проекта закона о бюджете обратили 
внимание на финансирование таких направлений, как обращение с отходами и, в 
частности, борьба с несанкционированными свалками, их рекультивация. А также 
комиссия высказалась за необходимость выделения дополнительных средств на ис-
полнение полномочий, переданных муниципальным образованиям на содержание 
сибиреязвенных скотомогильников.  

Также оценку законопроекта о бюджете дали представители Государственного 
контрольного комитета, которые обратили внимание на то, что в проекте закона о 
бюджете на 2019 год и плановый период 2020 и 2021 годов отсутствует обоснование 
доходной и расходной частей.  

В целом бюджетная комиссия одобрила предложенный проект закона и реко-
мендовала принять его в первом чтении на ноябрьской сессии Госсовета. Все пред-
ложения и замечания, высказанные руководителями постоянных парламентских ко-
миссий будут учтены в ходе подготовки документа ко второму чтению, которое 
пройдет в декабре 2018 года. 

После окончания выступлений депутаты проголосовали и приняли в первом 
чтении закон о бюджете на 2019 год и плановый период 2020 и 2021 годов. 

 
Постоянная комиссия по экономической политике,  

промышленности и инвестициям 
 

 

МАЙЕР  

АЛЕКСАНДР ВЛАДИМИРОВИЧ 

 

Председатель постоянной комиссии  

 

14 ноября под председательством Александра Владимировича Майера со-
стоялось заседание постоянной комиссии по экономической политике, про-
мышленности и инвестициям. 

  
Прогноз социально-

экономического развития региона и 
проект закона «О бюджете Удмурт-
ской Республики на 2019 год и на 
плановый период 2020 и 2021 го-
дов» обсудили на заседании комис-
сии депутаты, а также рассмотрели 
Прогнозный план приватизации 
собственности Удмуртской Респуб-
лики и адресную инвестиционную 
программу в регионе на 2019 год. 
Кроме того, рассмотрен законопро-
ект, вносящий изменения в дей-



 27 

ствующий закон «О Стратегии социально-экономического развития Удмуртской Рес-
публики до 2025 года». Депутаты обсудили и ряд других вопросов.  

Прогноз социально-экономического развития республики представил министр 
экономики Удмуртии Михаил Иванович Тумин. По предварительной оценке объём 
валового регионального продукта в 2017 году составила более 581 миллиарда руб-
лей. На рост ВРП, по словам министра, повлияла позитивная динамика розничной и 
оптовой торговли, рост платных услуг населению. В том числе положительное влия-
ние оказала стабилизация объёмов промышленного и сельскохозяйственного произ-
водства.  

Объем валового регионального продукта в 2018 году оценивается на уровне 
611 млрд 466 млн рублей или 100,5 процента к уровню прошлого года. В прогнозиру-
емом периоде уровень ВРП будет определять промышленность, на долю которой 
приходится около 47 процентов добавленной стоимости. Индекс промышленного 
производства в 2018 году составит 100,5 процентов к уровню минувшего года. Ожи-
дается рост объёмов по таким отраслям, как производство компьютеров и электро-
технических изделий, деревообработка, автотранспортное производство. В сельском 
хозяйстве темп роста показателей текущего года составит 100,1 процента. В прогно-
зируемом периоде – рост производства в области растениеводства и молочной от-
расли. Почти на 3,5 процента увеличился розничный товарооборот, расширение по-
требления основывается в том числе на росте заработной платы. В целом в 2020 и 
2021 годах ожидаются умеренные темпы роста ВРП, что будет обусловлено ростом 
внутреннего потребления и инвестиционного спроса. За 9 месяцев текущего года, со-
общил М.И. Тумин, индекс потребительских цен к декабрю 2017 года составил 102,2 
процента. На конец года инфляция ожидается на уровне 104 процента. Это связано с 
повышением ставки НДС с 1 января 2019 года и учтено в Прогнозе. На конец следую-
щего, 2019 года, уровень инфляции прогнозируется в размере 104,6 процента. Что 
касается инвестиционной активности, за 9 месяцев текущего года объем инвестиций 
в основной капитал составил 55,9 млрд рублей, что в сопоставимых ценах на 5,7 про-
цента больше, чем за аналогичный период прошлого года. По итогам года прогноз-
ный показатель объема инвестиций – 82 млрд рублей. В последующие периоды тем-
пы роста оцениваются как стабильные в пределах 1 процента.  

Прогнозные показатели социально-экономического развития республики со-
ставили основу при определении параметров регионального бюджета на предстоя-
щий год и плановый период. О проекте главного финансового документа республики 
рассказала заместитель министра финансов Удмуртии Вера Николаевна Сухих.  

Основными задачами при формировании проекта бюджета стали обеспечение 
его устойчивости и сбалансированности, гарантированное исполнение всех социаль-
ных обязательств, решение социальных и экономических задач, снижение государ-
ственного долга республики. Основной объём доходов в 2019 году по проекту закона 
составит 65 млрд 379 млн рублей, 54 млрд 203 млн или 83 процента из них – налого-
вые и неналоговые доходы. Еще 11 млрд 176 млн рублей – ожидаемые безвозмезд-
ные поступления из федерального бюджета в виде дотаций, субсидий и субвенций. 
При этом ожидается увеличение этой суммы до 18 млрд 900 млн рублей после рас-
смотрения проекта федерального бюджета на 2019 год во втором чтении. Расходы 
бюджета Удмуртии в следующем году прогнозируются в размере 64 млрд 431 млн 
рублей, которые распределены по 30 государственным программам. Как и ранее, ос-
новной принцип финансовой политики – обеспечение сбалансированности бюджета, 
то есть расходная часть формировалась, исходя из наполнения доходной без привле-
чения коммерческих заимствований. Этот подход позволил за 2018 год снизить госу-
дарственный долг республики на 1 млрд 404 млн рублей. В структуре расходов – 45 
млрд  381 млн рублей или 70 процентов от общей суммы - финансирование социаль-
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ных направлений, 32 млрд рублей при этом предусмотрены на выплату заработной 
платы работникам бюджетной сферы. В сумме учтено сохранение достигнутого раз-
мера средней заработной платы для категорий, обозначенных в майских указах Пре-
зидента России, увеличение МРОТ. Средства для оказания мер социальной поддерж-
ки различным категориям граждан, в том числе на социаль-
ные выплаты, также учтены в полном объёме.  

Самая весомая часть расходов - государственная программа «Развитие образо-
вания», на её реализацию предусмотрено 21 млрд 274,2 млн рублей. На госпрограмму 
«Развитие здравоохранения» в 2019 году планируется потратить 9 млрд 958 млн, а 
программа «Социальная поддержка граждан» предусматривает 8 млрд 844,3 млн 
рублей. На реализацию государственной программы «Культура Удмуртии» в проекте 
бюджета заложено 897,9 млн рублей, госпрограмма «Развитие физической культуры, 
спорта и молодёжной политики» будет профинансирована на сумму 581,2 млн руб-
лей. На развитие реального сектора экономики в проекте главного финансового до-
кумента республики запланировано 11 млрд 261 млн рублей или 17,5 процентов всех 
расходов бюджета. Среди приоритетных отраслей - развитие сельского хозяйства, 
транспортной системы, строительства социальных объектов, развитие лесного хо-
зяйства промышленности. Ко второму чтению проекта закона суммы доходов и рас-
ходов регионального бюджета существенно изменятся, к ним будут добавлены уточ-
нённые объёмы поступлений из федерального бюджета. Еще одно крупное направ-
ление расходов бюджета – расходы государственной программы «Управление госу-
дарственными финансами», которая включает в себя субсидии муниципальным об-
разованиям, обслуживание государственного долга республики и резервные фонды. 
Бюджет 2019 года остается профицитным. Технический профицит опреде-
лён в размере 948 млн рублей.  

О проекте закона «О внесении 
изменений в Закон Удмуртской Рес-
публики «О Стратегии социально-
экономического развития Удмурт-
ской Республики до 2025 года» рас-
сказал министр экономики Михаил 
Иванович Тумин. Он отметил, что  
долгосрочные тенденции развития 
экономики Удмуртской Республики, 
направления развития её секторов, 
указанные в Стратегии, в настоящее 
время в основном актуальны. Вно-
сятся незначительные изменения в 
части развития отдельных отраслей промышленности. Актуализируются перечень 
нормативных правовых актов в сфере инвестиционной деятельности, наименования 
хозяйствующих субъектов, корректируются перечень и значения целевых показате-
лей. Кроме того, Стратегию предлагается дополнить стратегическими и отраслевыми 
документами, принятыми на федеральном уровне, а также перечнем государствен-
ных программ Удмуртской Республики.  

Депутаты отметили, что в целом, представленный законопроект является 
своевременным и обоснованным. Динамика основных целевых показателей Страте-
гии социально-экономического развития Удмуртской Республики до 2025 года в це-
лом, позитивна. Однако, демографические целевые ориентиры, заложенные в Стра-
тегии социально-экономического развития Удмуртской Республики до 2025 года, не 
обеспечивают реализацию одной из целей, поставленных Указом Президента Россий-
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ской Федерации  от 7 мая 2018 года № 204 по обеспечению естественного роста чис-
ленности населения.  

С учётом правовых трендов, заложенных в документах стратегического плани-
рования федерального уровня, изменения ряда внешних и внутренних факторов,  

макроэкономической ситуации, как в 
стране, так и в республике, представ-
ляется целесообразным разработать 
новую Стратегию социально-
экономического развития Удмурт-
ской Республики, согласованную с 
приоритетами и целями социально-
экономического развития Россий-
ской Федерации. 

Кроме того, в порядке законо-
дательной инициативы Сергей Ру-
дольфович Омельянович - Председа-
тель Думы муниципального образо-

вания «Город Воткинск»  представил депутатам комиссии законопроект о внесении 
изменений в статью 3 Закона Удмуртской Республики «О критериях, которым долж-
ны соответствовать объекты социально-культурного и коммунально-бытового 
назначения, масштабные инвестиционные проекты, в целях предоставления земель-
ных участков в аренду без проведения торгов» является создание равных условий 
для участников инвестиционной деятельности при реализации инвестиционных 
проектов не только на территории городского округа «Город Ижевск» но и на терри-
тории городских округов имеющих статус моногородов и городских округов с чис-
ленностью населения менее 50000 человек. 

Представленным проектом вносятся уточнения в критерии оценки масштаб-
ных инвестиционных проектов по суммарному объему инвестиций в рамках реали-
зации инвестиционного проекта с выделением в отдельную группу инвестиционных 
проектов по прочим видам экономической деятельности реализуемых на территории 
городских округов имеющих статус моногорода и городских округов с численностью 
населения до 50000 человек и установлением для данной группы суммарного объема 
инвестиций в рамках реализации инвестиционного проекта в размере 50 миллионов 
рублей. Реестр инвестиционных проектов, размещенный в настоящее время на инве-
стиционном портале Удмуртской Республики включает в себя 178 инвестиционных 
проектов. 90 проектов имеют суммарный объем инвестиций в рамках реализации 
инвестиционного проекта менее 100 миллионов рублей. 46 из них на сумму от 40 до 
85 миллионов рублей. Из 46 проектов только 9 планируется реализовать на террито-
рии города Ижевска, а остальные - на территории городских округов имеющих статус 
моногорода и городских округов с численностью населения до 50000 человек.  

Заслушав и обсудив представленные материалы, депутаты профильной комис-
сии, предложили Министерству экономики Удмуртской Республики провести рабо-
чую встречу с инициаторами проекта  по обсуждению сложившейся ситуации. 
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Постоянная комиссия по здравоохранению,  
демографической и семейной политике 

 

 

МИХАЙЛОВА  

НАДЕЖДА АЛЕКСАНДРОВНА 

 

Заместитель председателя Государственного Совета 

Удмуртской Республики - председатель постоянной 

комиссии  

 

13 ноября под руководством заместителя Председателя Государственного 
Совета Надежды Александровны Михайловой состоялось заседание постоянной 
комиссии по здравоохранению, демографической и семейной политике. 

 
 Был рассмотрен ряд законопроектов, в том числе «О бюджете Удмуртской 

Республики на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов». С информацией о 
проекте главного финансового до-
кумента выступила заместитель 
министра финансов республики Ве-
ра Николаевна Сухих.  

Она отметила, что доходная 
часть бюджета на 2019 год 65 млрд 
379 млн рублей, из них 54 млрд 203 
млн рублей это налоговые и нена-
логовые доходы, 11 млрд 176 млн 
рублей – безвозмездные поступле-
ния. Расходная часть составляет 64 
млрд 431 млн рублей, технический 
профицит - 948 млн рублей.  

На финансовое обеспечение государственной программы «Развитие здраво-
охранения» на 2019 год запланированы в сумме 9 млрд 958 млн рублей. В том числе: 
на обязательное медицинское страхование неработающего населения – 6 млрд 776 
млн рублей, на оказание специализированной, включая высокотехнологичную, ме-
дицинской помощи, скорой медицинской помощи – 2 млрд 278 млн рублей, на обес-
печение условий для реализации государственной программы – 342 млн рублей, на 
развитие медицинской реабилитации и санаторно-курортного лечения – 215,5 млн 
рублей, на профилактику заболеваний и формирование здорового образа жизни, раз-
витие первичной медико-санитарной помощи – 152 млн рублей, на охрану здоровья 
матери и ребёнка – 97 млн рублей, на кадровое обеспечение – 63 млн рублей, и на но-
вое направление – развитие информационно-технологической инфраструктуры ме-
дицинских организаций, информационную безопасность – 7 млн рублей.  

На реализацию подпрограммы «Реализация демографической и семейной по-
литики, совершенствование социальной поддержки семей с детьми» государствен-
ной программы «Социальная поддержка граждан» на 2019 год планируется выделить 
2 млрд 660 млн рублей. В том числе: на предоставление пособия по беременности и 
родам безработным женщинам – 24,9 млн рублей, на выплаты ежемесячных пособий 
на ребёнка гражданам, имеющим детей – 285,1 млн рублей, на предоставление без-
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возмездных субсидий многодетным семьям на улучшение жилищных условий – 20 
млн рублей, на компенсацию расходов по оплате коммунальных услуг, проезда в об-
щественном транспорте, питания многодетным семьям – 449,6 млн рублей, на ежеме-
сячные выплаты при рождении (усыновлении) первого ребёнка (за счёт субвенции 
из федерального бюджета) – 850,3 млн рублей. Также предусмотрены финансовые 
средства на ежемесячные денежные выплаты нуждающимся семьям при рождении 
третьего и последующих детей.  

Вера Николаевна Сухих уточнила, что ко второму чтению проекта закона сум-
мы доходов и расходов регионального бюджета изменятся, к ним будут добавлены 
уточнённые объёмы поступлений из федерального бюджета. Это произойдет после 
утверждения федерального закона о бюджете на 2019 год во втором чтении. По 
предварительным данным дополнительно по дотациям Удмуртия получит 3 милли-
арда 365 миллионов рублей, по субсидиям – 2 миллиарда 860 миллионов и по иным 
трансфертам около 1,5 миллиарда рублей. То есть общая сумма безвозмездных по-
ступлений вырастет ко второму чтению с 11 миллиардов 176 миллионов до 18 мил-
лиардов 900 миллионов рублей.  

Депутаты высказали ряд предложений и замечаний. В частности, выразили 
обеспокоенность недостаточным финансированием лекарственного обеспечения, в 
том числе больных сахарным диабетом.  

Надежда Александровна Михайлова отметила, что обеспечение лекарственны-
ми препаратами должно быть стопроцентным. "Вопросы исполнения тех статей 
бюджета, которые сегодня являются дефицитными по финансированию, постоянная 
комиссия возьмёт на жёсткий контроль", - сказала вице-спикер республиканского 
парламента. Она также отметила, что необходимо  сделать всё возможное, по макси-
мальному привлечению федеральных средств по госпрограммам.  

В своём решении постоянная комиссия по здравоохранению, демографической 
и семейной политике рекомендовала правительству республики предусмотреть в 
проекте бюджета Удмуртии на 2019 год дополнительное финансирование отрасли 
«Здравоохранение» ко второму чтению проекта закона «О бюджете Удмуртской Рес-
публики на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов».  

На заседании также были рассмотрены Прогноз социально-экономического 
развития Удмуртской Республики на 2019 год и плановый период 2020 и 2021 годов, 
проект закона «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О Стратегии 
социально-экономического развития Удмуртской Республики на период до 2025 го-
да». О них рассказал министр экономики Михаил Иванович Тумин.  

Кроме того, депутаты одобрили проект закона «О внесении изменений в Закон 
Удмуртской Республики «О бюджете Территориального фонда обязательного меди-
цинского страхования Удмуртской Республики на 2018 год и на плановый период 
2019 и 2020 годов», и также проект закона «О бюджете Территориального фонда обя-
зательного медицинского страхования Удмуртской Республики на 2019 год и на пла-
новый период 2020 и 2021 годов».  

Принято решение внести в Госсовет проект закона «О статусе многодетной се-
мьи в Удмуртской Республике» и предложить рассмотреть его на декабрьской сессии.  
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Постоянная комиссия по науке, образованию, культуре, 
национальной и молодежной политике и спорту 

 

 

ИШМАТОВА  

ТАТЬЯНА ВИТАЛЬЕВНА 

 

Председатель постоянной комиссии  

 
14 ноября  под председательством Татьяны Витальевны Ишматовой со-

стоялось заседание постоянной комиссии по науке, образованию, культуре, 
национальной и молодёжной политике и спорту.  

 
Ключевым вопросом повестки 

дня стало рассмотрение проекта за-
кона «О бюджете Удмуртской Респуб-
лики на 2019 год и на плановый пе-
риод 2020 и 2021 годов».  

С информацией о проекте 
главного финансового документа вы-
ступила заместитель министра фи-
нансов республики Вера Николаевна 
Сухих. Она подробно рассказала о фи-
нансировании отраслей, профильных 
для постоянной комиссии.  

На финансовое обеспечение ре-
ализации государственной программы «Развитие образования» в проекте бюджета 
Удмуртии на 2019 год предусмотрены средства в сумме 21 млрд 274 млн рублей. Из 
них большая часть – на выплату заработной платы. Планируется построить две шко-
лы – в посёлке Кез и на улице Леваневского в городе Ижевске. Предусмотрены сред-
ства на приобретение школьных автобусов, обновление спортивных залов в школах. 
Будет продолжена поддержка молодых педагогов. Более 13 млн рублей предусмот-
рено на выплату единовременных денежных пособий для выпускников вузов с педа-
гогическим образованием, пожелавшим работать в школах. По инициативе Главы 
республики Александра Владимировича Бречалова, со следующего года такую под-
держку начнут получать начинающие педагоги и в городских школах. Раньше едино-
временные денежные пособия были предусмотрены только для молодых учителей 
сельских школ.  

При обсуждении финансирования отрасли образования депутаты особое вни-
мание уделили вопросам подготовки к новому учебному году, отопительному перио-
ду, обеспечению безопасности образовательных организаций, капитальному ремонту 
зданий и проблеме обеспечения жильём детей-сирот.  

На финансовое обеспечение реализации государственной программы «Культу-
ра Удмуртии» в проекте бюджета Удмуртии на 2019 год предусмотрены средства в 
сумме 828 млн рублей. Бюджетные ассигнования будут направлены на сохранение 
культурного и исторического наследия республики, на финансовое обеспечение ока-
зания государственными учреждениями Удмуртской Республики государственных 
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услуг (выполнение работ) в сфере культуры, на организацию и проведение ежегод-
ных мероприятий в сфере туризма, обеспечение реализации установленных функций 
(полномочий) Министерства культуры и туризма Удмуртской Республики, с учетом 
проведения системной работы по оптимизации указанных расходов.  

На финансовое обеспечение реализации государственной программы УР «Эт-
носоциальное развитие и гармонизация межэтнических отношений» в проекте бюд-
жета на 2019 год предусмотрены средства в сумме 39 млн 881 тыс. рублей. Бюджет-
ные ассигнования будут направлены на обеспечение этнополитической стабильно-
сти в регионе, укрепление гражданского единства народов Российской Федерации, 
проживающих на территории Удмуртской Республики, сохранение и развитие усло-
вий для обеспечения прав граждан на сохранение, изучение и развитие языка своей 
национальности, на финансовое обеспечение выполнения государственных работ в 
сфере национальной политики, реализацию установленных функций (полномочий) 
Министерства национальной политики Удмуртской Республики.  

На финансовое обеспечение реализации государственной программы «Разви-
тие физической культуры, спорта и молодежной политики» в проекте бюджета Уд-
муртии на 2019 год предусмотрены средства в сумме 581 млн рублей. В том числе, на 
софинансирование капитальных вложений в объекты физической культуры и спорта 
(53 млн рублей), на развитие инфраструктуры объектов физической культуры и 
спорта Удмуртской Республики, на закупку спортивно-технологического оборудова-
ния для создания спортивной инфраструктуры (за счет средств федерального бюд-
жета в сумме 58,8 млн), на содействие развитию спорта высших достижений и обес-
печение подготовки спортивного резерва (396,5 млн рублей). Также средства будут 
направлены на проведение массовых физкультурных и спортивных мероприятий, 
республиканских сельских спортивных игр, мероприятий, направленных на форми-
рование здорового образа жизни, развитие физической культуры и спорта в Удмурт-
ской Республике, на поддержку молодежи, проведение мероприятий патриотической 
направленности.  

Выступая перед депутатами, заместитель министра финансов республики Вера 
Николаевна Сухих подчеркнула, что ко второму чтению многие суммы изменятся в 
сторону увеличения за счет дополнительной поддержки из федерального бюджета. 
Депутаты отметили, что участие Удмуртской Республики в федеральных целевых 
программах заметно выросло.  

Депутаты постоянной комиссии решили поддержать принятие в первом чте-
нии проекта закона «О бюджете Удмуртской Республики на 2019 год и на плановый 
период 2020 и 2021 годов». На заседании также одобрили проект закона «О внесении 
изменений в Закон Удмуртской Республики «О Стратегии социально-экономического 
развития Удмуртской Республики на период до 2025 года».  

Кроме того, постоянная комиссия решила внести на рассмотрение Государ-
ственного Совета проект закона «О патриотическом воспитании в Удмуртской Рес-
публике». По словам руководителя постоянной комиссии Татьяны Витальевны Иш-
матовой, принятие закона позволит сформировать систему патриотического воспи-
тания граждан в Удмуртской Республике, способствует осуществлению координации 
деятельности субъектов патриотического воспитания, организации системной и це-
ленаправленной работы в этой сфере. Принятие закона «О патриотическом воспита-
нии в Удмуртской Республике» потребует внесения изменений в закон «О государ-
ственной молодежной политике в Удмуртской Республике». Соответствующий зако-
нопроект подготовлен и сегодня депутаты приняли решение внести его на рассмот-
рение Государственного Совета. 
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Постоянная комиссия по труду,  
социальной политике и делам ветеранов 

 

 

ЧЕРНОВ  

АЛЕКСЕЙ АЛЕКСАНДРОВИЧ 

 

Председатель постоянной комиссии  

 

13 ноября, состоялось заседание постоянной комиссии Государственного 
Совета по труду, социальной политике и делам ветеранов под председатель-
ством Алексея Александровича Чернова.  

 
На заседании постоянной ко-

миссии рассмотрели Прогноз соци-
ально-экономического развития Уд-
муртской Республики на 2019 год и 
плановый период 2020 и 2021 годов и 
проект закона «О бюджете Удмурт-
ской Республики на 2019 год и на 
плановый период 2020 и 2021 годов». 
Перед депутатами выступили ми-
нистр экономики республики Михаил 
Иванович Тумин, заместитель мини-
стра финансов Вера Николаевна Сухих 
и заместитель министра социальной 
политики и труда Марина Евгеньевна Белоусова.  

Обсудив проект главного финансового документа на 2019 год и плановый пе-
риод постоянная комиссия решила рекомендовать Правительству республики рас-
смотреть возможность дополнительного финансирования расходов на реализацию 
государственных программ и мероприятий по отрасли Министерства социальной по-
литики и труда Удмуртии.  

Также на заседании постоянной комиссии Государственного Совета по труду, 
социальной политике и делам ветеранов депутаты одобрили проект закона «О вне-
сении изменений в статью 3.1 Закона Удмуртской Республики «Об адресной социаль-
ной защите населения в Удмуртской Республике». Согласно подготовленному зако-
нопроекту компенсация расходов на уплату взноса на капитальный ремонт будет 
предоставляться лицам, достигшим возраста 70 или 80 лет и проживающим в составе 
семьи, состоящей не только из совместно проживающих неработающих граждан 
определенного возраста, но и из неработающих инвалидов I и II группы. Депутаты 
приняли решение внести его на рассмотрение Госсовета на ближайшей сессии и ре-
комендовать принять сразу в двух чтениях. В случае принятия закон вступит в силу с 
1 января 2019 года.  

На заседании также одобрен проект закона «О внесении изменений в Закон 
Удмуртской Республики «О Стратегии социально-экономического развития Удмурт-
ской Республики на период до 2025 года». 
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30 ноября депутаты-члены постоянной комиссии  по труду, социальной поли-
тике и делам ветеранов на очередном заседании обсудили поправки к проекту закона 
о бюджете Удмуртской Республики на 2019 год и плановый период в ходе подготовки 
документа ко второму чтению. Одним из направлений, на финансирование которого 
постоянная комиссия предложила дополнительно выделить бюджетные средства, 
стала поддержка социально ориентированных некоммерческих организаций.  

В частности, парламентарии предложили увеличить субсидии деятельности 
СОНКО на 4,7 миллиона рублей за счёт поступления дополнительных доходов бюд-
жета. Кроме того, Алексей Александрович Чернов сообщил, что комиссия готовит к 
рассмотрению на заседании сессии Госсовета в феврале 2019 года проект закона «О 
поддержке социально-ориентированных некоммерческих организаций в Удмуртской 
Республике». 

Следующим вопросом повестки заседания стало рассмотрение вопроса, обо-
значенного республиканским профсоюзом работников здравоохранения - о вынуж-
денном увольнении медицинского персонала, имеющего группу инвалидности.  

Представители Центрального комитета профсоюза по Удмуртской Республике 
Зульфира Швецова и Светлана Ярославцева пояснили, что ряд норм «Гигиенических 
требований к условиям труда инвалидов» препятствуют трудоустройству по своей 
специальности в медицинские организации работников с группой инвалидности, не 
имеющих медицинских противопоказаний по результатам медицинских осмотров. 
Фактически это приводит к тому, что работающие врачи, младший медицинский пер-
сонал вынуждены увольняться или даже скрывать свою инвалидность. Сложившаяся 
ситуация идёт в разрез с государственной политикой, направленной на решение 
проблем интеграции инвалидов в активную общественную жизнь, на обеспечение их 
трудовой занятости. 

По итогам обсуждения комиссия приняла решение на ближайшей сессии пар-
ламента выйти с предложением направить обращение Государственного Совета к 
Правительству России и к Федеральной службе по надзору в сфере защиты прав по-
требителей и благополучия человека о внесении изменений в санитарные правила 
СП 2.2.9.2510-09 «Гигиенические требования к условиям труда инвалидов». 

 
 

Постоянная комиссия по агропромышленному комплексу,  
земельным отношениям, природопользованию и охране  

окружающей среды 
 

 

ВАРЛАМОВ  

ВЛАДИМИР СЕРГЕЕВИЧ 

 

Председатель постоянной комиссии  

 
9 ноября под председательством Владимира Сергеевича Варламова состо-

ялось заседание постоянной комиссии по агропромышленному комплексу, зе-
мельным отношениям, природопользованию и охране окружающей среды. 

 

http://udmgossovet.ru/consist/structure/deputies/93/
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Депутаты постоянной комиссии рассмотрели проект закона о бюджете Уд-
муртской Республики на предстоящий 2019 год и плановый период 2020-2021 годов.  

 
В работе постоянной комиссии 

приняли участие руководитель депу-
татской фракции «КПРФ» Алексей 
Александрович Конорюков и замести-
тель председателя постоянной комис-
сии по науке, образованию, культуре, 
национальной, молодёжной политике 
и спорту Пётр Сергеевич Басов. 

Проект документа представила 
заместитель министра финансов Уд-
муртии Вера Николаевна Сухих. Она 
отметила, что при его разработке 

Правительство опиралось на две основных задачи – сокращение долговой нагрузки 
региона и обеспечение сбалансированности бюджета.  

Основной объём доходов в 2019 году по проекту закона составит 65 млрд 379 
млн рублей, 54,2 млрд рублей из них – налоговые и неналоговые доходы. Еще 11,1 
млрд рублей – ожидаемые безвозмездные поступления из федерального бюджета. 
При этом В.Н. Сухих подчеркнула, что данные относительно поступлений из феде-
рального бюджета будут изменяться по мере рассмотрения главного финансового 
документа России, которое сейчас проходит в федеральном парламенте.  

Расходы бюджета Удмуртии в 2019 году прогнозируются в размере 64 млрд 
431 млн рублей. Технический профицит составит 948 млн рублей. Как и ранее, основ-
ной приоритет бюджетной политики – выполнение всех социальных обязательств 
перед населением. В структуре расходов - 51 процент предусмотрен на выплату зара-
ботной платы работникам бюджетной сферы. В сумме учтено сохранение достигну-
того размера средней заработной платы для категорий, обозначенных в майских ука-
зах Президента России. Средства для оказания мер социальной поддержки различ-
ным категориям граждан, в том числе на различные социальные выплаты, также 
учтены в полном объёме. На 2019 год сумма составит 5 млрд 923 млн рублей – 112 
процентов к проекту бюджета на прошлый год, внесенного на первое чтение.  

Депутаты постоянной комиссии детально проанализировали расходы бюдже-
та, связанные с финансированием профильных государственных программ. В частно-
сти, бюджетное обеспечение реализации госпрограммы «Развитие сельского хозяй-
ства и регулирования рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продоволь-
ствия» в 2019 году составит 3 млрд 451,3 млн. рублей, 1 млрд 927,3 млн. рублей из 
которых будут направлены на государственную поддержку АПК. Ещё 213,6 млн. руб-
лей составят расходы капитального характера, в том числе субсидии на улучшение 
жилищных условий сельского населения, строительство газо- и водопроводов в сель-
ской местности. Расходы на строительство сельских дорог в следующем году прогно-
зируются в объеме 997 млн. рублей, а 258,8 млн. рублей будет выделено на меропри-
ятия в области ветеринарии. 

Среди основных направлений финансирования госпрограммы «Окружающая 
среда и природные ресурсы» - развитие водохозяйственного комплекса, включающее 
ремонт, содержание, эксплуатацию гидротехнических сооружений, расположенных 
на территории районов республики, а также охрану водных объектов. На эти функ-
ции предусмотрено 47,1 млн. рублей. Кроме того, в рамках госпрограммы 24,5 млн. 
рублей будет направлено на работы по обращению с отходами производства и по-
требления, в том числе с ТКО. 13,1 млн. рублей планируется потратить на реализа-

http://udmgossovet.ru/consist/structure/deputies/22310/
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цию мер по сохранению и воспроизводству объектов животного мира, охотничьих и 
водных биологических ресурсов.  

Государственная программа «Развитие лесного хозяйства» предусматривает 
31,8 млн. рублей на охрану и защиту лесов, их воспроизводство, в том числе преду-
преждение возникновения и распространения лесных пожаров, их тушение, посадка 
леса. На проведение мероприятий лесоустройства будет выделено 29,5 млн. рублей, а 
на обеспечение исполнения полномочий в области лесных отношений - 161,6 млн. 
рублей. 

Депутаты обратили внимание представителей Минфина и министра сельского 
хозяйства и продовольствия Удмуртии на то, что необходимо подробно проанализи-
ровать распределение мер поддержки для сельхозтоваропроизводителей. Есть необ-
ходимость рассмотреть возможность соотнесения объёма средств господдержки и 
показателей результативности. Как отметили члены комиссии, несмотря на то, что с 
каждым годом показатели продуктивности сельхозпредприятий и налоговые отчис-
ления в бюджет растут, объемы господдержки остаются на прежнем уровне.  

 
Кроме того, парламентарии 

обсудили финансирование отрас-
лей с руководителями профильных 
ведомств в сферах охраны природы 
и ветеринарии, принимавшими 
участие в работе заседания. В част-
ности членов комиссии интересо-
вали вопросы финансового обеспе-
чения содержания сибиреязвенных 
скотомогильников, заготовки дре-
весины для собственных нужд, 
проведения работ по лесоустрой-
ству, особенности налогообложе-

ния сельхозтоваропроизводителей. По итогам рассмотрения комиссия приняла ре-
шение поддержать проект закона для принятия его в первом чтении.  

На заседании постоянной комиссии по АПК рассмотрели Прогноз социально-
экономического развития региона на 2019 год и плановый период 2019 и 2021 годов, 
а также одобрили проект закона «О внесении изменений в Закон Удмуртской Респуб-
лики «О Стратегии социально-экономического развития Удмуртской Республики на 
период до 2025 года» с целью приведения положений Стратегии в соответствие с 
нормами федерального законодательства. Проект документа представил министр 
экономики Удмуртской Республики Михаил Иванович Тумин. В частности он под-
черкнул, что долгосрочные тенденции развития экономики Удмуртской Республики, 
направления развития секторов экономики Удмуртской Республики, указанные в 
Стратегии, в настоящее время в основном актуальны. Проектом вносятся незначи-
тельные изменения в части развития отдельных отраслей промышленности.    

Депутаты отметили, что в целом, представленный законопроект является 
своевременным и обоснованным. Динамика основных целевых показателей Страте-
гии социально-экономического развития Удмуртской Республики до 2025 года в це-
лом, позитивна. Так, рост производства в отрасли сельского хозяйств спрогнозировн 
на уровне  
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Постоянная комиссия по общественной безопасности, 
Регламенту и организации работы Государственного Совета 

 

 

ДЕРБИЛОВА  
ЕЛЕНА АНАТОЛЬЕВНА 
 
Председатель постоянной комиссии 

 
 
14 ноября под председательством Елены Анатольевны Дербиловой состо-

ялось заседание постоянной комиссии по общественной безопасности, Регла-
менту и организации работы Государственного Совета.  

 
Депутаты рассмотрели ряд вопросов, касающихся проектов республиканских 

законов. В заседании 
принял участие руко-
водитель постоянной 
комиссии парламента 
по бюджету, налогам и 
финансам Юрий Алек-
сеевич Тюрин. Особое 
внимание парламента-
рии уделили обсужде-
нию проекта закона о 
бюджете Удмуртской 
Республики на 2019 
год и плановый пери-
од, отдельно рассмот-
рев финансирование госпрограмм по каждой из курируемых отраслей. Как рассказа-
ла заместитель министра финансов республики Вера Николаевна Сухих, объём дохо-
дов бюджета Удмуртии в 2019 году по проекту закона составит 65 миллиардов 379 
миллионов рублей, 54 миллиарда 203 миллиона или 83 процента из них – налоговые 
и неналоговые доходы. Еще 11 миллиардов 176 миллионов – ожидаемые безвозмезд-
ные поступления из федерального бюджета в виде дотаций, субсидий и субвенций. 
Расходы бюджета Удмуртии в 2019 году прогнозируются в размере 64 миллиарда 431 
миллион рублей, которые распределены по 30 государственным программам. Техни-
ческий профицит определён в размере 948 миллионов. Вера Николаевна Сухих обра-
тила внимание депутатов, что цифры по ряду направлений изменятся после утвер-
ждения сумм федеральных поступлений. Финансирование государственной про-
граммы «Защита населения и территорий от чрезвычайных ситуаций, обеспечение 
пожарной безопасности и безопасности людей на водных объектах Удмуртской Рес-
публики» в 2019 году в проекте бюджета составит 516 миллионов 944,3 тысячи руб-
лей. Средства предусмотрены на содержание государственной противопожарной 
службы, поисково-спасательной службы, проведение мероприятий в сфере граждан-
ской обороны, защиты населения и территорий, а также на функционирование аппа-
ратно-программного комплекса «Безопасный город». В программе в том числе учтено 

http://udmgossovet.ru/consist/structure/deputies/22307/
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новое направление расходов – приобретение оборудования для проведения аварий-
но-спасательных работ, специализированной одежды и средств защиты органов ды-
хания и зрения для спасателей. На реализацию госпрограммы «Развитие печати и 
массовых коммуникаций» будет направлено 75 миллионов 191,7 тысячи рублей. Рас-
ходы распределены на поддержку печатных СМИ, предоставление субсидий, преми-
альные фонды и поддержку творческих союзов. Государственная программа «Совер-
шенствование системы государственного управления», которая обеспечивает реше-
ние кадровых вопросов государственной и муниципальной службы, будет профинан-
сирована в объеме 1 миллион 872 тысячи рублей. Финансирование госпрограммы 
«Обеспечение общественного порядка и противодействие преступности в Удмурт-
ской Республике» в текущем проекте бюджета составит 991,1 тысяч рублей. Средства 
будут направлены на развитие добровольных народных дружин, информационную 
работу с населением. 93,4 миллиона рублей предусмотрено в рамках госпрограммы 
«Развитие архивного дела» на содержание учреждений и на обеспечение переданных 
органам местного самоуправления полномочий по ведению архивного дела. Свои по-
желания и предложения в части корректировки расходной части бюджета республи-
ки высказали присутствовавшие на заседании представители министерств и ве-
домств. В частности, заместитель начальника Главного Управления МЧС России по 
Удмуртской Республике, начальник управления организации пожаротушения и про-
ведения аварийно-спасательных работ Андрей Петрович Перепичай заявил о необ-

ходимости в рамках госпрограммы 
«Защита населения и территорий от 
чрезвычайных ситуаций, обеспече-
ние пожарной безопасности и без-
опасности людей на водных объек-
тах Удмуртской Республики» выде-
лить финансирование на проведе-
ние реконструкции региональной 
автоматизированной системы цен-
трализованного оповещения граж-
данской обороны УР, приобретение 
автомобиля для подвижного пункта 
управления гражданской обороны, 
комплектование автоклуба для 

осуществления выездного обучения населения, а также восполнение и обновление 
резерва материально-технических средств для ликвидации чрезвычайных ситуаций 
и аварийно-восстановительных работ. Председатель Комитета по делам архивов при 
Правительстве Удмуртии Наталья Владимировна Тойкина обратила внимание депу-
татского корпуса и представителей Минфина республики на то, что в ремонте нужда-
ется здание Государственного архива, также нужно рассмотреть необходимость вы-
деления средств на организацию системы вентиляции, что будет способствовать со-
хранению архивных фондов региона.  

Свои предложения высказал и руководитель Агентства печати и массовых 
коммуникаций республики Алексей Николаевич Воронцов. Он подчеркнул важность 
решения вопроса по переходу республики на цифровое телевещание. Особенно это 
касается жителей районов республики, которые в большинстве своем пользуются 
услугами спутникового телевидения. Заместитель начальника Управления организа-
ции охраны общественного порядка и взаимодействия с органами исполнительной 
власти субъектов Российской Федерации и органами местного самоуправления МВД 
по УР Светлана Юрьевна Селёва обратилась к депутатам с просьбой предусмотреть 
дополнительное финансирование на реализацию госпрограммы «Обеспечение обще-
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ственного порядка и противодействие преступности в Удмуртской Республике», осо-
бенно в части работы с несовершеннолетними. Все предложения, высказанные пред-
ставителями профильных ведомств, запротоколированы и будут проработаны в рам-
ках подготовки ко второму чтению проекта бюджета. Сегодня же постоянная комис-
сия одобрила проект закона, вносящий изменения в закон «О Стратегии социально-
экономического развития Удмуртской Республики на период до 2025 года». Как по-
яснил министр экономики Удмуртии Михаил Иванович Тумин, корректировки связа-
ны с необходимостью приведения в республиканских документов стратегического 
планирования в соответствие с положениями Федерального закона № 172-ФЗ «О 
стратегическом планировании в Российской 
Федерации» до 1 января 2019 года. Кроме то-
го, поддержали законопроект «О внесении 
изменения в статью 6.3 Закона Удмуртской 
Республики «О мерах по противодействию 
коррупционным проявлениям в Удмуртской 
Республике», который приводит нормы ре-
гионального законодательства в части про-
цедуры освобождения от должности в связи с 
утратой доверия лиц, замещающих государ-
ственные должности Удмуртской Республи-
ки, за несоблюдение ограничений и запретов, 
неисполнение обязанностей, установленных 
законодательством Российской Федерации о противодействии коррупции, в соответ-
ствие со статьей 193 Трудового кодекса. Также поддержали законопроект «О призна-
нии утратившим силу Закона Удмуртской Республики «О Совете общественной без-
опасности Удмуртской Республики». Статус регионального Совета общественной 
безопасности теперь будет урегулирован Указом Главы Удмуртской Республики. 

 
22 ноября депутаты - члены постоянной комиссии по общественной безопас-

ности, Регламенту и организации работы Государственного Совета  рассмотрели 
кандидатуры для утверждения членами Общественной палаты республики. Срок 
полномочий действующего состава Общественной палаты Удмуртии истекает 14 ян-
варя 2019 года. 

По региональному закону «Об Общественной палате в Удмуртской Республи-
ке», каждая общественная организация, деятельность которой в сфере защиты прав и 
законных интересов профессиональных и социальных групп составляет не менее 3 
лет, вправе предложить одного кандидата. Общественная палата Удмуртской Рес-
публики состоит из 48 человек. При этом Государственный Совет утверждает 16 чле-

нов Общественной палаты из числа 
кандидатов, выдвинутых республи-
канскими некоммерческими обще-
ственными организациями. Глава 
Удмуртии утверждает 16 членов из 
числа кандидатов, выдвинутых под-
разделениями общероссийских и 
межрегиональных некоммерческих 
общественных объединений, заре-
гистрированных на территории 
республики. Ещё 16 членов утвер-
ждаются Общественной палатой из 
числа кандидатов, выдвинутых 
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местными общественными объединениями.  
Сегодня на заседании постоянной комиссии по общественной безопасности, 

Регламенту и организации работы Государственного Совета рассмотрели кандидату-
ры, выдвинутые республиканскими некоммерческими общественными организаци-
ями.  

«Как положительный результат можно отметить, что общественные организа-
ции республики приняли активное участие в процессе формирования нового состава 
палаты. Всего было получено 55 заявок от общественных организаций. При их рас-
смотрении были учтены все факторы – направления деятельности организаций, их 
количественный состав, степень участия в социально-значимых мероприятиях, уча-
стие в мероприятиях и проектах, проводимых Государственным Советом Удмуртской 
Республики. Главное, что мы должны учесть - кандидаты в Общественную палату 
должны максимально представлять гражданское общество», - отметила Елена Дер-
билова.  

После обсуждения всех заявок депутаты путём голосования определили 16 
кандидатур. Своим решением постоянная комиссия рекомендовала депутатам Госу-
дарственного Совета утвердить их членами Общественной палаты Удмуртской Рес-
публики. 
 

Главным вопросом, который 
рассмотрели депутаты на заседании 
комиссии 27 ноября, касался рас-
смотрения поправок к проекту за-
кона о бюджете Удмуртской Респуб-
лики на 2019 год и плановый пери-
од в рамках подготовки его ко вто-
рому чтению. 

В частности, напомнила Елена 
Анатольевна Дербилова, предложе-
ния от курируемых министерств и 
ведомств были рассмотрены ещё до 
первого чтения законопроекта о 
бюджете, на заседании постоянной 
комиссии 14 ноября. Были высказаны просьбы о выделении финансирования на про-
ведение реконструкции региональной автоматизированной системы централизо-
ванного оповещения гражданской обороны УР, комплектования подвижного пункта 
управления гражданской обороны и автоклуба для выездного обучения населения, а 
также обновления резерва материально-технических средств для ликвидации чрез-
вычайных ситуаций и аварийно-восстановительных работ. Есть необходимость 
предусмотреть средства на ремонт здания Государственного архива и решение во-
просов по переходу республики на цифровое телевещание. Также имеется потреб-
ность в дополнительном финансировании госпрограммы «Обеспечение обществен-
ного порядка и противодействие преступности в Удмуртской Республике», особенно 
в части работы с несовершеннолетними.  

Депутаты постоянной комиссии поддержали предложения профильных мини-
стерств и ведомств. Они будут отражены в виде поправок к проекту закона Удмурт-
ской Республики «О бюджете Удмуртской Республики на 2019 год и на плановый пе-
риод 2020 и 2021 годов».  
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Постоянная комиссия по государственному строительству  

и местному самоуправлению 
 

 

ПРОЗОРОВ  

АЛЕКСАНДР СЕМЕНОВИЧ 

 

Председатель постоянной комиссии  

 

14 ноября под председательством Александра Семёновича Прозорова со-
стоялось заседание постоянной комиссии по государственному строительству и 
местному самоуправлению.  

 
Депутаты провели предварительное рассмотрение кандидатур на должности 

мировых судей судебных участков республики, а также определили кандидатуру для 
назначения представителем общественности в квалификационную коллегию судей 
Удмуртии. 

В ходе заседания обсудили ряд проектов республиканских законов. Члены по-
стоянной комиссии поддержали 
законопроект, утверждающий 
Соглашение об описании место-
положения границы между Уд-
муртской Республикой и Перм-
ским краем. Как пояснила, пред-
ставляя документ, министр иму-
щественных отношений респуб-
лики Анна Анатольевна Ботало-
ва, принятие законопроекта обу-
словлено тем, что границы меж-
ду субъектами федерации явля-
ются объектами землеустрой-
ства. В связи с этим есть необхо-
димость внесения в Единый гос-
ударственный реестр недвижимости сведений о границах административно-
территориальных образований Российской Федерации, в том числе Удмуртской Рес-
публики. Эта сделано для того, чтобы все земельные участки, находящиеся в грани-
цах субъекта, использовались под контролем с учётом соблюдения требований феде-
рального и регионального законодательства. Данные сведения внесены в федераль-
ную целевую модель упрощения процедур ведения бизнеса и повышения инвестици-
онной привлекательности субъектов «Постановка на кадастровый учет земельных 
участков и объектов недвижимого имущества». 

В 2018 году республиканским Министерством имущественных отношений за-
ключены 2 государственных контракта на проведение землеустроительных работ в 
отношении границы Удмуртии по смежеству с Пермским краем и подготовку матери-
алов для внесения в ЕГРН. По результатам исполнения контрактов Главой республи-
ки и губернатором Пермского края заключено Соглашение от 6 ноября 2018 года об 
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описании местоположения границы между двумя субъектами, которое подлежит 
утверждению региональным законом.  

Особое внимание парламентарии уделили рассмотрению проекта закона о 
бюджете республики на 2019 год и плановый период, а также прогнозу социально-
экономического развития Удмуртии. Они выразили обеспокоенность невысокими 
прогнозными показателями отраслевого роста, который по оценкам составит поряд-
ка одного процента. Также депутаты обратили внимание на отмеченный в прогнозе 
рост инфляции и снижение по ряду направлений экономики.  

Михаил Иванович Тумин, министр экономики республики, объяснил, что такие 
показатели связаны, прежде всего, с повышением ставки НДС с 1 января 2019 года. 
Он подчеркнул, что прогноз основывается, прежде всего, на данных крупных пред-
приятий, отраслевых планах и ожиданиях, данных статистики. По словам руководи-
теля ведомства, текущий прогноз не учитывает целевых показателей федеральных 
проектов и после их доведения будет корректироваться.  

«Задача у всех федеральных отраслевых министерств до 1 декабря текущего 
года разработать и утвердить паспорта федеральных проектов с привязкой к каждой 
территории: сколько каждый регион получит денег и что он должен будет за это вы-
полнить», - пояснил министр экономики. В рамках дальнейшей работы над формиро-
ванием прогноза социально-экономического развития республики депутаты выска-
зались за проведение полного анализа динамики финансирования всех госпрограмм.  

При рассмотрении проекта бюджета Александр Семёнович Прозоров заострил 
внимание на обеспечении социально значимых отраслей – образования и здраво-
охранения. Члены комиссии подробно обсудили и финансирование строительной от-
расли, подчеркнув недопустимость снижения средств на программы жилищной под-
держки молодых семей, целевых сумм программы «Земский доктор», а также необхо-
димость рассмотреть возможность мер поддержки в приобретении жилья работни-
кам бюджетных отраслей в целом.  

Вера Николаевна Сухих, заместитель министра финансов республики, отмети-
ла, что в текущем проекте бюджета на финансирование капитального строительства 
заложены средства в размере 1 миллиард 188 миллионов рублей, еще 1 миллиард 57 
миллионов - федеральные поступления и 50 миллионов предусмотрены в фонде раз-
вития моногородов. Ко второму чтению бюджета за счёт целевых федеральных 
средств и субсидий планируется добавить на капвложения еще 1,5 миллиарда руб-
лей. За счет этих средств, сообщила она, в том числе будут поступательно решаться 
задачи по ремонту учреждений образования и здравоохранения. Александр Семёно-
вич Прозоров подчеркнул, что вопросы в этих сферах составляют большую часть 
наказов избирателей. Тему строительства он предложил обсудить отдельно с при-
глашением представителей Минфина и профильных министерств. В адрес финансо-
вого ведомства была высказана просьба ко второму чтению проекта закона напра-
вить в постоянную комиссию подробную информацию о суммах федерального, реги-
онального и местного бюджетов, предусмотренных для каждого объекта отраслей 
здравоохранения и образования в 2019 году.  

Кроме того, по мнению парламентариев, нужно предельно ответственно по-
дойти к вопросам поддержки отрасли сельского хозяйства, уделив должное внимание 
существующим проблемам в агропромышленном комплексе. Государственная под-
держка сельхозтоваропроизводителей, подчеркнули члены постоянной комиссии, 
должна быть увеличена, над этим необходимо постоянно работать как на региональ-
ном, так и на федеральном уровнях.  
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Работа депутатских фракций 
Государственного Совета Удмуртской Республики 

 

 

 

Депутатская фракция «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

 

 

 
 

 

НАУМОВ  

АНАТОЛИЙ ФЕДОРОВИЧ 

 

Руководитель депутатской фракции 

 

 

26 ноября под председательством Анатолия Фёдоровича Наумова прошло заседа-

ние депутатской фракции «Единая Россия». Парламентарии рассмотрели вопросы, вклю-

ченные в повестку первого засе-

дания девятой сессии Госсовета, 

определили позицию фракции по 

каждому из них. Особое внимание 

депутаты уделили законопроекту 

о бюджете республики на 2019 год 

и плановый период 2020-2021 го-

дов.  

Проект документа предста-

вила заместитель министра фи-

нансов республики Вера Никола-

евна Сухих. Она рассказала, что 

первоочередными задачами при 

формировании бюджета стали 

обеспечение его сбалансированно-

сти и дальнейшее сокращение долговой нагрузки. Приоритет бюджетной политики региона 

– выполнение всех социальных обязательств перед гражданами республики.  

К первому чтению объём доходов бюджета Удмуртии на 2019 год по проекту закона 

составит 65 миллиардов 379 миллионов рублей, 54 миллиарда 203 миллиона или 83 про-

цента из них – налоговые и неналоговые доходы. Расходы в 2019 году прогнозируются в 

размере 64 миллиарда 431 миллион рублей, которые распределены по 30 государственным 

http://udmgossovet.ru/consist/structure/deputies/22313/
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программам. Бюджет предлагается принять с техническим профицитом - 948 миллионов. 

Вера Николаевна Сухих обратила внимание депутатов, что ко второму чтению в бюджете 

Удмуртии к первоначально обозначенным 11 миллиардам 176 миллионам рублей феде-

ральных средств будут учтены дополнительные безвозмездные поступления из федераль-

ного бюджета в размере 7 миллиардов 781 миллиона рублей.  

Выступая с содокладом, председатель постоянной комиссии Госсовета по бюджету, 

налогам и финансам Юрий Алексеевич Тюрин отметил, что проект закона о региональном 

бюджете прошел рассмотрение на заседаниях постоянных комиссий Государственного Со-

вета с участием министерств и ведомств республики, а также был представлен обществен-

ности в рамках публичных слушаний 13 ноября.  

Он подчеркнул, что, по мнению профильной комиссии, проект бюджета адаптиро-

ван к текущим экономическим условиям. Юрий Алексеевич Тюрин обратил внимание де-

путатов на то, что что в 2019 году прогнозируется рост поступления по основным доход-

ным источникам бюджета: налога на прибыль организаций, налога на доходы физических 

лиц, доходов от акцизов, налогов на совокупный доход, транспортного налога. Вместе с 

тем, по словам руководителя постоянной комиссии, прогнозируется снижение поступлений 

по отдельным видам, в том числе по налогу на имущество организаций. Выпадающие до-

ходы бюджета связаны с внесением изменений в Налоговый кодекс в части исключения 

движимого имущества из состава объектов налогообложения, а также в связи с тем, что 

налог на имущество бюджетных организаций был уплачен авансом в текущем году.  

Говоря о расходах, Юрий АлексеевичТюрин заметил, что в 2019 году в главном фи-

нансовом документе республики в полном объеме предусмотрены средства на софинанси-

рование с федеральным бюджетом, чтобы полностью реализовать все имеющиеся возмож-

ности региона участвовать в федеральных целевых программах и приоритетных нацио-

нальных проектах.  

Среди направлений, требующих дополнительных финансовых средств, Юрий Алек-

сеевич Тюрин назвал реализацию Адресной инвестиционной программы республики, том 

числе, развитие газификации в сельской местности. Кроме того, увеличение финансового 

обеспечения необходимо для реализации программы «Доступная среда», обеспечения без-

опасности образовательных организаций, профилактики, лечения, реабилитации больных 

диабетом, онкологическими заболева-

ниями, лекарственного обеспечения, 

поддержки спортивных клубов рес-

публики и реализации ещё ряда 

направлений, которые отмечены в 

предложениях и замечаниях председа-

телей постоянных профильных комис-

сий и депутатских фракций. Все они, 

подчеркнул руководитель бюджетной 

комиссии, будут учтены в ходе подго-

товки документа ко второму чтению.  

В целом фракция «Единая Рос-

сия» одобрила проект закона о бюдже-

те республики на 2019 год и плановый период. Он будет рассмотрен на сессии завтра, 27 

ноября.  

Сегодня же парламентарии поддержали законопроект о бюджете Территориального 

фонда обязательного медицинского страхования Удмуртской Республики. Кроме того де-

путаты обсудили прогноз социально-экономического развития Удмуртской Республики и 

одобрили изменения в закон «О Стратегии социально-экономического развития Удмурт-

ской Республики на период до 2025 года», связанные с необходимостью приведения в рес-

публиканских документов стратегического планирования в соответствие с положениями 

http://udmgossovet.ru/consist/structure/deputies/11003/
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Федерального закона № 172-ФЗ «О стратегическом планировании в Российской Федера-

ции» до 1 января 2019 года.  

Сегодня же рассмотрели и одобрили законопроект, вносящий изменения в отдель-

ные законы Удмуртской Республики. Речь идет о корректировке налогового законодатель-

ства в части налога на имущество организаций и транспортного налога. Как отметил, пред-

ставляя проект закона, Первый заместитель Председателя Правительства Удмуртии Алек-

сандр Александрович Свинин, документ стал итогом кропотливой совместной работы де-

путатов Государственного Совета и членов республиканского Правительства в составе ра-

бочей группы под руководством Председателя Госсовета Алексея Михайловича Прасолова 

и Председателя Правительства Ярослава Владимировича Семёнова. Законопро-

ект устанавливает налоговые льготы для отдельных категорий граждан и юридических лиц, 

устраняет неэффективные и неиспользуемые льготы, устанавливает новые объекты нало-

гообложения. 

Помимо этого, фракция поддержала проект закона «О внесении изменений в неко-

торые законы Удмуртской Республики». Предлагается внести изменения в два республи-

канских закона: «О патентной системе налогообложения в Удмуртской Республике» и «Об 

установлении налоговой ставки 0 процентов для налогоплательщиков - индивидуальных 

предпринимателей при применении упрощенной системы налогообложения и патентной 

системы налогообложения на территории Удмуртской Республики». В частности, по виду 

предпринимательской деятельности «Оказание услуг (выполнение работ) по разработке 

программ для ЭВМ и баз данных (программных средств и информационных продуктов вы-

числительной техники), их адаптации и модификации» есть необходимость увеличить раз-

мер потенциально возможного к получению индивидуальными предпринимателями годо-

вого дохода до 1 млн. рублей без дифференциации по территориям действия патентов и 

средней численности наемных работников. Также проектом закона предлагается с 1 января 

2019 года исключить из перечня видов предпринимательской деятельности, по которым 

установлена ставка в размере 0 процентов при применении патентной системы налогооб-

ложения, такие виды как ремонт жилья и других построек, а также услуги по производству 

монтажных, электромонтажных, санитарно-технических и сварочных работ.  

В завершении заседания члены фракции одобрили кандидатуры, предложенные для 

назначения в состав Общественной палаты республики, и заслушали информацию о ре-

зультатах проведения партийных дискуссий по теме «Обновление - 2018» в рамках подго-

товки к XVIII Съезду партии «Единая Россия», который состоится в Москве в декабре те-

кущего года.  
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Депутатская фракция «КПРФ» 

 

 

 

КОНОРЮКОВ  

АЛЕКСЕЙ АЛЕКСАНДРОВИЧ 

 

Руководитель депутатской фракции  

 

14 ноября под руководством Алексея Александровича Конорюкова состоялось 
заседание депутатской фракции «КПРФ» в Государственном Совете республики. В его 
работе приняли участие и представители фракции «КПРФ» Ижевской городской ду-
мы. Депутаты обсудили проекты законов Удмуртской Республики «О бюджете Уд-
муртской Республики на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов», «О вне-
сении изменений в Закон Удмуртской Республики «О бюджете Территориального 
фонда обязательного медицинского страхования Удмуртской Республики на 2018 год 
и на плановый период 2019 и 2020 годов», «О бюджете Территориального фонда обя-
зательного медицинского страхования Удмуртской Республики на 2019 год и на пла-
новый период 2020 и 2021 годов».  

Рассмотрев проект закона «О 
бюджете Удмуртской Республики на 
2019 год и на плановый период 2020 
и 2021 годов» и задав по нему немало 
вопросов заместителю министра фи-
нансов Удмуртии Вере Николаевне 
Сухих и заместителю Председателя 
Правительства Удмуртской Респуб-
лики Анатолию Ивановичу Строкову, 
фракция КПРФ решила не поддержи-
вать принятие законопроекта в пер-
вом чтении. Главной причиной отри-
цательного решения стало недоста-
точное, по мнению депутатов фракции, финансирование определённых направлений. 
Проект бюджета Территориального фонда обязательного медицинского страхования 
Удмуртской Республики на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов пред-
ставила заместитель директора Территориального фонда ОМС Лада Олонова. Она же 
рассказала о необходимость внесение изменений в бюджет республиканского фонда 
ОМС текущего года. Задав ряд вопросов, члены фракции «КПРФ» решили поддержать 
на ближайшей сессии Госсовета принятие законов, касающихся бюджетов Террито-
риального фонда ОМС Удмуртской Республики.  

Завершив рассмотрение бюджетных вопросов, депутаты решили иницииро-
вать внесение изменений в Федеральный закон «Об альтернативной гражданской 
службе» с целью приравнять к прохождению альтернативной гражданской службы 
работу учителем в сельской местности. Такая идея озвучивалась в ходе заседания 
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круглого стола «Проблемы кадрового обеспечения образовательных учреждений в 
сельской местности», организованного фракцией «КПРФ» 17 октября текущего года. 

 
27 ноября перед открытием очередной сессии Государственного Совета рес-

публики состоялось заседание депутатской фракции «КПРФ». Под председательством 
Алексея Конорюкова члены фракции обсудили внесённые в повестку сессии проекты 
законов.  

С докладом о предложенных Правительством изменениях в некоторые законы 
Удмуртии, касающиеся налогообложения, выступил первый заместитель Председа-
теля Правительства Удмуртии Александр Свинин. Необходимость внесения измене-
ний в стратегию социально-экономического развития республики до 2025 года обос-
новал министр экономики Михаил Тумин. Первый заместитель министра строитель-
ства, жилищно-коммунального хозяйства и энергетики Удмуртской Республики 
Дмитрий Сурнин разъяснил причины законодательного определения понятия гра-
ниц прилегающих территорий в целях урегулирования вопросов их содержания. В 
обсуждении вопросов также приняли участие Алексей Горбачёв, министр транспорта 
и дорожного хозяйства Удмуртской Республики, и Анна Боталова, министр имуще-
ственных отношений Удмуртской Республики.  

О проектах законов «О патриотическом воспитании в Удмуртской Республике», 
и о внесении изменений в Закон «О 
государственной молодёжной по-
литике в Удмуртской Республике» 
рассказал член фракции «КПРФ», 
заместитель председателя посто-
янной комиссии Госсовета по 
науке, образованию, культуре, 
национальной и молодёжной по-
литике и спорту Пётр Басов.  

В ходе заседания, депутаты 
так же обменялись мнениями о 
направлении предложений от 
фракции «КПРФ» для обсуждения 
на правительственных часах в рам-
ках сессий Государственного Сове-
та Удмуртской Республики, а также 
в план законотворческой работы парламента на 2019 год. 
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Депутатская фракция «ЛДПР» 

 
 
 

 

 

ЯГАФАРОВ 

ТИМУР ФААТОВИЧ 

 

Руководитель депутатской фракции  

 
 

27 ноября под председательством Тимура Фаатовича Ягафарова состоялось 
заседание депутатской фракции «ЛДПР». Парламентарии обсудили вопросы предсто-
ящего заседания девятой сессии Госсовета.  

Особое внимание они уделили проекту закона о бюджете Удмуртии на 2019 
год и плановый период, который сегодня рассматривается в первом чтении. Как со-
общила заместитель министра финансов республики Вера Николаевна Сухих, объём 
доходов бюджета Удмуртии в 2019 году по проекту закона составит 65 миллиардов 
379 миллионов рублей, 54 миллиар-
да 203 миллиона или 83 процента из 
них – налоговые и неналоговые до-
ходы. Расходы бюджета Удмуртии в 
2019 году прогнозируются в размере 
64 миллиарда 431 миллион рублей, 
которые распределены по 30 госу-
дарственным программам. Техниче-
ский профицит определён в размере 
948 миллионов. Вера Николаевна 
Сухих обратила внимание депутатов, 
что цифры по ряду направлений из-
менятся. Ко второму чтению зако-
нопроекта в нем будут учтены сум-
мы федеральных поступлений. Депутаты фракции акцентировали внимание на во-
просах поддержки реальных отраслей экономики республики, в особенности сред-
ствам, которые заложены в госпрограммах на газификацию населенных пунктов, 
обеспечению населения питьевой водой, подготовку территорий к зиме. Также де-
тально изучили суммы, предусмотренные на финансирование госпрограмм в сферах 
развития промышленности и потребительского рынка, интересовались источниками 
финансирования отрасли молочного скотоводства и работой по привлечению феде-
ральных средств. Кроме того, члены фракции запросили детальную информацию о 
планах Минфина по сокращению государственного долга республики и замещению 
коммерческих кредитов.  

Сегодня же в ходе заседания фракции рассмотрели проект закона «О внесении 
изменений в Закон Удмуртской Республики «О Стратегии социально-экономического 
развития Удмуртской Республики на период до 2025 года». Как пояснил министр 
экономики республики Михаил  Иванович Тумин, изменения касаются развития от-
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дельных отраслей промышленности, инвестиционной деятельности, корректируют-
ся значения целевых показателей. Их перечень расширяется до 26, в качестве новых 
включены: производство электрического оборудования и производство машин и 
оборудования, не включённых в другие группы. 

Увеличены значения показателей по валовому региональному продукту, про-
дукции сельского хозяйства, денежных доходов населения, заработной платы, дохо-
дов бюджета. В сторону уменьшения пересмотрен прогноз по объёму инвестиций в 
основной капитал, валовому производству зерна, снижению численности населения, 
рождаемости, автодорожному строительству. Вопросы, которые задавали депутаты, 
касались влияния на прогнозные показатели стратегии показателей нефтедобычи, а 
также планы по разработке новой Стратегии, которая бы учитывала современные 
требования развития отраслей экономики. В качестве основных направлений, харак-
теризующих переход к новому этапу развития экономики Михаил Иванович Тумин 
отметил перезапуск промышленного сектора, развитие моногородов и городских аг-
ломераций.  

В ходе заседания также обсудили вопросы изменений налогового законода-
тельства и проанализировали работу по приватизации, списанию, приватизации и 
безвозмездной передаче в собственность муниципальных образований объектов не-
движимого имущества, находящегося в собственности Удмуртской Республики. 

 
 
 

 

Депутатская фракция  

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
 

 

 

 

ЮНУСОВ  

ФАРИД АНАСОВИЧ 

 

Руководитель депутатской фракции  

 

27 ноября в преддверии первого заседания девятой сессии Госсовета Фарид 
Анасович  Юнусов провел заседание депутатской фракции «Справедливая Россия».  

Фракция рассмотрела вопросы предстоящей сессии, приняла 
консолидированное решение по каждому из них. В отношении проекта закона о 
республиканском бюджете, депутаты «Справедливой России» в целом оценили его 
положительно, хотя, в проекте закона, отметили они, есть как плюсы, так и минусы. 
Уточняющие вопросы Фарид Юнусов планирует задать в ходе сессии. Он добавил, что 
у фракции имеется ряд предложений по корректировке проекта бюджета, их 
депутаты будут предлагать в ходе подготовки его ко второму чтению. В ходе 
заседания фракции ее руководитель поделился информацией о своем участии в 
круглых столах и совещаниях на федеральном уровне. Среди тем, в обсуждении 
которых Фарид Анасович Юнусов принимал участие, - работа страховых 
медицинских организаций, законодательное регулирование деятельности 
патологоанатомической службы, совершенствование законодательства в сфере 
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защиты детей от посягательств на половую неприкосновенность, вопросы развития 
детской хирургии и цифровизации медицины, качество и безопасность пищевых 
продуктов, кадровое обеспечение первичной медицинской помощи. Кроме того, 
руководитель фракции акцентировал внимание на вопросах, которые были 
затронуты в ходе инициированного фракцией круглого стола на тему «Проблемы 
обеспечения населения Удмуртской Республики питьевой водой и их решение». 
Вопрос обеспечения питьевой водой Фарид Юнусов предложил вынести на 
обсуждение депутатского корпуса республики в рамках традиционного 
«правительственного часа» в 2019 году. 

Кроме того, фракция продолжит работу над законопроектом «О 
реалибилитации, абилитации инвалидов и медицинской реабилитации граждан в 
Удмуртской Республике», а также готовит ряд предложений в план законотворческой 
деятельности парламента.  

В тот же день руководитель депутатской фракции "Справедливая Россия" в 
Государственном Совете Удмуртской Республики Фарид Юнусов провел пресс-
конференцию. Он рассказал представителям СМИ о работе фракции, а так же о своём 
участии в круглых столах и в парламентских слушаниях в Государственной Думе по 
тематике здравоохранения и социальной защиты.  

Один из круглых столов в федеральном парламенте касался работы страховых 
медицинских организаций. Фарид Юнусов подчеркнул необходимость 
законодательного регулирования их деятельности. По его мнению страховые 
медицинские организации «сжирают» из бюджета до 20-30% финансирования. «Это 
очень большой процент, который мог пойти на развитие здравоохранения», - сказал 
руководитель фракции «Справедливая Россия», заместитель председателя 
постоянной комиссии Госсовета по здравоохранению, демографической и семейной 
политике. Он считает правильным прямое бюджетное финансирование медицинских 
услуг без посредничества страховых организаций.  

Так же Фарид Анасович Юнусов отметил важность цифровизации медицины. 
Эта тема обсуждалась на круглом столе в Госдуме, организованным Комитетом по 
охране здоровья. «В России создана целая система, которая позволяет передавать 
диагностические показатели на расстоянии в любой центр. Внедрение таких 
телемедицинских технологий в районы республики, где есть проблемы со 
специалистами, с передачей информации в Ижевск для трактовки анализа и 
принятия решения – облегчит доступность медицинской помощи и повысит 
качество», - считает Фарид Анасович Юнусов.  

Он принял участие и в ряде других круглых столов в Госдуме, которые 
касались вопросов законодательного регулирования паллиативной помощи в России, 
регулирования деятельности патологоанатомической службы, детской хирургии, 
охраны психического здоровья населения, социального статуса медицинского 
работника, онкологической помощи, кадрового обеспечения первичной медико-
санитарной помощи и других.  

3 декабря, Фарид Анасович Юнусов планирует принять участие в 
парламентских слушаниях в Госдуме на тему «Стратегия развития здравоохранения в 
Российской Федерации».  

Руководитель фракции «Справедливая Россия» назвал прекрасной идеей 
инициативу Главы Удмуртии объявить 2019 год годом здоровья в Удмуртской 
Республике.  

«Идея года здравоохранения прекрасная. Я бы годом здоровья делал каждый 
год. Тогда мы бы действительно увидели более существенные изменения состояния 
здоровья человека. Идею эту я полностью поддерживаю. Другое дело, что мы должны 
четко поставить цели, которые хотели бы достичь в этот год здоровья. Я бы поставил 
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задачу, и буду помогать всецело правительству и Главе республики в том, чтобы 
переломить ту негативную тенденцию, которая есть в республике, с точки зрения 
ухудшения системы здравоохранения… Я бы такую задачу поставил. Что нужно для 
этого сделать? Все достаточно просто. Необходимо уделить, первое, это пристальное 
внимание первичному звену, там, где оказывается первичная медико-санитарная 
помощь. И наделить полномочиями в рамках апробированной модели, два-три 
района. Дать им полномочия по восстановлению муниципального здравоохранения. 
Второе  я бы не просто сформулировал стратегию развития здравоохранения, но я бы 
подготовил закон о здравоохранении Удмуртской Республики. Почему другие 
регионы имеют такие законы, а у нас до сих пор его нет. Третье, я бы выбивал больше 
денег из Москвы, то есть существует ряд федеральных программ, в которых 
республика участвует не очень активно. И как можно больше, я и сам буду лично 
содействовать, чтобы у нас больше федеральных средств было на здравоохранение. 
Особое внимание уделил бы вопросам профилактики… Здесь важна не только 
диспансеризация, это и развитие физкультуры и спорта, особенно в детском и 
юношеском возрасте…Это основные позиции, которые, я считаю, должны быть 
реализованы в следующем году, чтобы год здоровья состоялся», - сказал Фарид 
Юнусов. 

 

 

Основные мероприятия  
в Государственном Совете Удмуртской Республики 

 
13 ноября в зале заседаний Государственного Совета республики состоялись 

публичные слушания, посвященные рассмотрению проекта закона «О бюджете Уд-
муртской Республики на 2018 год и плановый период 2020 и 2021 годов». В обсужде-
нии проекта главного финансового документа вместе с депутатами регионального 
парламента приняли участие члены Правительства республики, главы и депутаты 
представительных органов муниципалитетов, представители непарламентских по-
литических партий, профессиональных союзов, общественных организаций, СМИ.  

Открывая мероприятие, Первый заместитель Председателя Госсове-
та Владимир Петрович Невоструев призвал участников публичных слушаний актив-
но принимать участие в процессе обсуждения, задавать вопросы и высказывать свои 
предложения.  

Перед тем, как перейти к рассмотрению законопроекта о республиканском 
бюджете, участники публичных слушаний обсудили прогноз социально-
экономического развития республики, который представил министр экономики Уд-
муртии Михаил Иванович Тумин. Он отметил, что прогнозные показатели подробно 
обсуждались на общественных советах при министерствах и ведомствах республики с 
участием депутатов парламента, представителей предприятий, организаций, обще-
ственных объединений.  

По предварительной оценке объём валового регионального продукта в 2017 
году составит более 581 миллиарда рублей. На рост ВРП, по словам министра, повли-
яла позитивная динамика розничной и оптовой торговли, рост платных услуг насе-
лению. В том числе положительное влияние оказала стабилизация объёмов про-
мышленного и сельскохозяйственного производства.  

Объем валового регионального продукта в 2018 году оценивается на уровне 
611 миллиардов 466 миллионов рублей или 100,5 процента к уровню прошлого года. 
В прогнозируемом периоде уровень ВРП будет определять промышленность, на долю 
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которой приходится около 47 процентов добавленной стоимости. Индекс промыш-
ленного производства в 2018 году составит 100,5 процентов к уровню минувшего го-
да. Ожидается рост объёмов по таким отраслям, как производство компьютеров и 
электротехнических изделий, деревообработка, автотранспортное производство. В 
сельском хозяйстве темп роста показателей текущего года составит 100,1 процента. В 
прогнозируемом периоде – рост производства в области растениеводства и молочной 
отрасли. Почти на 3,5 процента увеличился розничный товарооборот, расширение 
потребления основывается в том числе на росте заработной платы.  

В целом в 2020 и 2021 годах ожидаются умеренные темпы роста ВРП, что будет 
обусловлено ростом внутреннего потребления и инвестиционного спроса.  

За 9 месяцев текущего года, сообщил Михаил Иванович Тумин, индекс потре-
бительских цен к декабрю 2017 года составил 102,2 процента. На конец года инфля-
ция ожидается на уровне 104 процента. Это связано с повышением ставки НДС с 1 ян-
варя 2019 года и учтено в Прогнозе. На конец следующего, 2019 года, уровень инфля-
ции прогнозируется в размере 
104,6 процента. Что касается ин-
вестиционной активности, за 9 
месяцев текущего года объем ин-
вестиций в основной капитал со-
ставил 55,9 миллиарда рублей, 
что в сопоставимых ценах на 5,7 
процента больше, чем за анало-
гичный период прошлого года. По 
итогам года прогнозный показа-
тель объема инвестиций – 82 
миллиарда рублей. В последую-
щие периоды темпы роста оцени-
ваются как стабильные в преде-
лах 1 процента.  

Прогнозные показатели социально-экономического развития республики со-
ставили основу при определении параметров регионального бюджета на предстоя-
щий год и плановый период. Проект главного финансового документа республики 
представил министр финансов Удмуртии Станислав Петрович Евдокимов. Он под-
черкнул, что основными задачами при формировании основного финансового доку-
мента стали обеспечение его устойчивости и сбалансированности, гарантированное 
исполнение всех социальных обязательств, решение социальных и экономических 
задач, снижение государственного долга республики.  

В Государственный Совет, согласно законодательству, документ поступил до 1 
ноября 2018 года. Кроме того, проект главного финансового документа региона был 
размещен в открытом доступе в сети Интернет, а его основные параметры в доступ-
ном виде изложены в брошюре «Бюджет для граждан» на сайте финансового ведом-
ства.  

Основной объём доходов в 2019 году по проекту закона составит 65 миллиар-
дов 379 миллионов рублей, 54 миллиарда 203 миллиона или 83 процента из них – 
налоговые и неналоговые доходы. Еще 11 миллиардов 176 миллионов – ожидаемые 
безвозмездные поступления из федерального бюджета в виде дотаций, субсидий и 
субвенций. При этом министр подчеркнул, что данные относительно поступлений из 
федерального бюджета будут изменяться по мере рассмотрения главного финансо-
вого документа России, которое сейчас проходит в федеральном парламенте.  

«Я также могу с уверенностью сказать о параметрах бюджета ко второму чте-
нию, они изменятся в сторону увеличения, - прокомментировал министр финансов. - 
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Это произойдет после утверждения федерального закона о бюджете на 2019 год во 
втором чтении. Дополнительно по дотациям мы получим 3 миллиарда 365 миллио-
нов рублей, по субсидиям – 2 миллиарда 860 миллионов и по иным трансфертам по-
рядка полутора миллиардов рублей. То есть общая сумма безвозмездных поступле-
ний вырастет ко второму чтению с 11 миллиардов 176 миллионов до 18 миллиардов 
900 миллионов рублей».  

По словам Станислава Петровича Евдокимова, такое существенное увеличение 
говорит об одобрительном отношении к региональной бюджетной политике Удмур-
тии на федеральном уровне. Работа с федеральным бюджетом, добавил руководи-
тель ведомства, будет продолжаться в течение года. 

Расходы бюджета Удмуртии в 2019 году прогнозируются в размере 64 милли-
арда 431 миллион рублей, которые распределены по 30 государственным програм-
мам. Как и ранее, основной принцип финансовой политики – обеспечение сбаланси-
рованности бюджета, то есть расходная часть формировалась, исходя из наполнения 
доходной без привлечения коммерческих заимствований. Этот подход позволил за 
2018 год снизить государственный долг республики на 1 миллиард 404 миллиона 
рублей.  

В структуре расходов – 45 миллиардов 381 миллион рублей или 70 процентов 
от общей суммы - финансирование социальных направлений, 32 миллиарда при этом 
предусмотрены на выплату заработной платы работникам бюджетной сферы. В сум-
ме учтено сохранение достигнутого размера средней заработной платы для катего-
рий, обозначенных в май-
ских указах Президента Рос-
сии, увеличение МРОТ. 
Средства для оказания мер 
социальной поддержки раз-
личным категориям граж-
дан, в том числе на социаль-
ные выплаты, также учтены 
в полном объёме.  

Самая весомая часть 
расходов - государственная 
программа «Развитие обра-
зования», на её реализацию 
предусмотрено 21 миллиард 
274,2 миллиона рублей. В 
том числе, пояснил министр финансов, программа включает новое направление – 
поддержку молодых педагогов, работающих в городах республики, в течение трёх 
первых лет.  

На госпрограмму «Развитие здравоохранения» в 2019 году планируется потра-
тить 9 миллиардов 958 миллионов, а программа «Социальная поддержка граждан» 
предусматривает 8 миллиардов 844,3 миллиона. На реализацию государственной 
программы «Культура Удмуртии» в проекте бюджета заложено 897,9 миллионов 
рублей, госпрограмма «Развитие физической культуры, спорта и молодёжной поли-
тики» будет профинансирована на сумму 581,2 миллиона. 

На развитие реального сектора экономики в проекте главного финансового 
документа республики запланировано 11 миллиардов 261 миллион рублей или 17,5 
процентов всех расходов бюджета. Среди приоритетных отраслей - развитие сельско-
го хозяйства, транспортной системы, строительства социальных объектов, развитие 
лесного хозяйства промышленности.  
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Министр финансов уточнил, что ко второму чтению проекта закона суммы до-
ходов и расходов регионального бюджета существенно изменятся, к ним будут до-
бавл ены уточнённые объёмы поступлений из федерального бюджета.  

Еще одно крупное направление расходов бюджета – расходы государственной 
программы «Управление государственными финансами», которая включает в себя 
субсидии муниципальным образованиям, обслуживание государственного долга рес-
публики и резервные фонды. Бюджет 2019 года остается профицитным. Технический 
профицит определён в размере 948 миллионов рублей. 

Подводя итоги публичных слушаний, первый заместитель Председателя Гос-
совета Владимир Петрович Невоструев отметил, что общественное обсуждение бюд-
жета перед первым чтением законопроекта в республиканском парламенте направ-
лено, прежде всего, на то, чтобы разъяснить гражданам основные параметры главно-
го финансового документа республики, а также рассказать о приоритетах региональ-
ной бюджетной политики. По его словам, в проекте бюджета на будущий год, по 
сравнению с предыдущим, увеличился объем собственных доходов, а также ощутимо 
усилена финансовая поддержка со стороны федерации.  

«В общей сложности мы видим сегодня бюджет приличный, хороший в преде-
лах 64 миллиардов и плюс к этому еще дополнительные деньги, которые будут 
утверждены после второго чтения федерального бюджета, а это в пределах 7 милли-
ардов рублей. Это нам позволит решить все социальные вопросы. В основном бюджет 
всегда был социально ориентирован, направлен на решение вопросов образования, 
здравоохранения, социальной защиты, и в этом году все эти направления в бюджете 
Удмуртской Республики учтены», - сказал Владимир Невоструев.  

Особое внимание в будущем году, по его словам, в том числе в плане финансо-
вого обеспечения, будет уделяться сфере здравоохранения, а также строительству 
социальных объектов, в приоритете возведение и реконструкция зданий для разме-
щения ясельных групп и детских дошкольных учреждений. На эти цели предусмот-
рены федеральные сред-
ства в рамках реализации 
национальных проектов.  

«Самое главное, что 
бюджет профицитный, - 
резюмировал Владимир 
Петрович Невоструев, - бу-
дет предусмотрено и по-
гашение государственного 
долга, который у нас име-
ется в республике». По 
итогам публичных слуша-
ний, добавил он, все пред-
ложения и замечания, вы-
сказанные их участниками, 
будут запротоколированы 
и приняты в работу при подготовке проекта закона к рассмотрению депутатским 
корпусом.  
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20 ноября в Госсовете состоялось заседание круглого стола на тему: «Про-
блемы и вопросы онкологической службы Удмуртской Республики». Целью 
встречи стало обсуждение актуальных вопросов организации работы онкослужбы и 
помощи онкологическим больным, анализ существующих проблем и консолидиро-
ванный поиск путей их решения. 

Модератором выступила заместитель Председателя Госсовета, руководитель 
постоянной комиссии по здравоохранению, демографической и семейной политике 
Надежда Александровна Михайлова. 

В круглом столе приняли участие председатель постоянной комиссии по госу-
дарственному строительству и местному самоуправлению Александр Семёнович 
Прозоров, заместитель руководителя постоянной комиссии по науке, образованию, 
культуре, национальной, молодежной политике и спорту Петр Басов, представители 
Министерства здравоохранения Удмуртии, врачи Республиканского онкологического 
диспансера, главные внештат-
ные специалисты Минздрава 
республики. 

Круглый стол стал од-
ним из региональных этапов 
работы по реализации Посла-
ния Президента России Феде-
ральному Собранию. Напом-
ним, 1 марта 2018 года, обра-
щаясь к федеральному парла-
менту, глава государства за-
явил о необходимости реали-
зации специальной общенаци-
ональной программы по борь-
бе с онкологическими заболе-
ваниями. Он предложил активно привлечь к решению этой задачи науку, отече-
ственную фарминдустрию, провести модернизацию онкоцентров, выстроить совре-
менную комплексную систему, от ранней диагностики до своевременного эффектив-
ного лечения, которая позволит защитить человека. 

По словам Надежды Александровны Михайловой, для повышения эффективно-
сти помощи онкобольным, в первую очередь, необходимо обратить внимание на си-
стему первичного звена. Кроме того, есть необходимость расширить перечень проце-
дур, предусмотренных в стандартах, внедрив диагностику по выявлению наиболее 
распространенных форм онкологических болезней за счет системы обязательного 
медицинского страхования.  

Как рассказал Никита Свирин, главный специалист – онколог, главный врач 
Республиканского клинического онкологического диспансера МЗ УР им С.Г. Примуш-

ко, на сегодняшний день в рамках ор-
ганизации деятельности по раннему 
выявлению онкозаболеваний были 
разработаны анкеты для определения 
принадлежности пациентов, посещаю-
щих медицинские учреждения респуб-
лики, к группе риска. Такие анкеты 
граждане заполняют на первичном 
приеме у терапевта.  

 «Основная проблема – это насы-
тить первичное звено диагностикой и 

http://udmgossovet.ru/consist/structure/deputies/133/
http://udmgossovet.ru/consist/structure/deputies/133/
http://udmgossovet.ru/consist/structure/deputies/22303/
http://udmgossovet.ru/consist/structure/deputies/22303/
http://udmgossovet.ru/consist/structure/deputies/22305/
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научить терапевтов выявлять патологию», - сказал Никита Свирин. Он добавил, что в 
этом направлении в республике ведётся активная работа. В частности, в сентябре те-
кущего года практически все терапевты Удмуртии прошли курс лекций по ранней 
диагностике онкологии, разработанный Министерством здравоохранения России. В 
ежедневном режиме осуществляется мониторинг выявляемости заболеваний.  

Однако, отметил главный врач регионального онкодиспансера, мощности пер-
вичного звена не хватает, чтобы охватить все население республики. Часто препят-
ствием для того, чтобы выявить болезнь на ранней стадии, становится человеческий 
фактор: люди просто не торопятся идти к врачу, опасаясь обследований и диагноза. 
Требуют решения вопросы кадрового обеспечения и материально-технического 
оснащения медицинских кабинетов, особенно в районах Удмуртии.  

В ходе круглого стола его участники обсудили темы улучшения качества диа-
гностики злокачественных новообразований, организации современного специали-
зированного лечения онкозаболеваний, в том числе высокотехнологичного, прове-
дения медицинской реабилитации пациентов, а также вопросы повышения качества 
диспансеризация онкологических больных для своевременной диагностики прогрес-
сирования заболевания и выявления других локализаций злокачественных новооб-
разований. 

Среди предложений, высказанных в рамках заседания, отмечена важность уве-
личения нормативов обеспеченности онкологами на 100 тысяч населения в тех реги-
онах, где фиксируются жалобы на длинные очереди к этим специалистам, а также, 
где показатели количества онкологических больных значительно превышают сред-
нероссийские. 

Кроме того, участники круглого стола высказались за необходимость введения 
практики онкоскрининга во втором этапе программы первичной аккредитации вра-
чей и возвращения в программу диспансеризации ультразвукового исследования 
внутренних органов. Помимо этого, следует рассмотреть возможности взаимодей-
ствия с работодателями по организации обязательной диспансеризации сотрудни-
ков. В сфере образовательного процесса и кадровой политики подчеркнули, что нуж-
но работать над увеличением бюджетных мест в ординатуре и расширением целево-
го приема абитуриентов по специальности «онкология». Немаловажно уделить вни-
мание и нормативному правовому обеспечению работы смотровых кабинетов.  

Помимо этого существенное влияние на показатели выявляемости и эффек-
тивность борьбы с онкозаболеваниями окажет создание межрайонных специализи-
рованных центров на базе районных больниц. 7 таких центров появятся в республике 
к 2021-2022 году.  

Надежда Александровна Михайлова отметила, что финансирование отрасли в 
этом году также остается приоритетным направлением бюджетной политики. В про-
екте республиканского бюджета и бюджета Территориального фонда обязательного 
медицинского страхования Удмуртской Республики к первому чтению заложено по-
рядка 30 миллиардов рублей. Ко второму чтению сумма будет увеличена.  

Все предложения, высказанные в ходе заседания круглого стола, войдут в его 
итоговую резолюцию. Она будет направлена в Генеральный Совет партии «Единая 
Россия» и станет основой для формирования итогового решения партийного Съезда 
в декабре текущего года.  
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Межпарламентское сотрудничество 

 
 
7 ноября Председатель Государственного Совета Удмуртской Республики 

Алексей Михайлович Прасолов принял участие в 55-м заседании Ассоциации законо-
дательных (представительных) органов государственной власти субъектов Россий-
ской Федерации Приволжского федерального округа. Оно прошло в Самаре под пред-
седательством координатора Ассоциации, Председателя Законодательного Собрания 
Пензенской области Валерия Лидина. Главный вопрос повестки дня — патриотиче-
ское воспитание граждан: состояние и перспективы развития.  

Открывая заседание, Полномочный представитель Президента Российской 
Федерации в Приволжском федеральном округе Игорь Комаров поздравил всех с 
прошедшим Днем народного единства.  

 "Этот праздник напоминает нам о важнейших исторических событиях и пока-
зывает необходимость объединения граждан, политических .институтов для обеспе-
чения стабильности, развития Российского государства", - сказал Игорь Комаров. По 
его мнению Ассоциация законодателей дает возможность обмениваться лучшими 
идеями и практиками.  

Главную тему повестки заседания - патриотическое воспитание - законодатели 
Поволжья рассматривали на примере опыта работы Самарской области.  

«Глубоко символично, что этот диалог проходит именно сегодня, 7 ноября, в 
день, когда в Самарской области состоится Парад Памяти - мероприятие, уникальное 
по своему масштабу, мощи, патриотическому заряду. Наша задача - объединить уси-
лия, чтобы создать условия для воспитания детей, молодежи в духе уважения к 
нашей истории, культуре и традиции, сохранения правды о нашей великой истории, 
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чувства глубокой любви к своему родному краю. К нашей великой Родине - России», - 
отметил Губернатор Самарской области Дмитрий Азаров.  

С основным докладом на тему патриотического воспитания граждан Самар-
ской области выступил заместитель полномочного представителя Президента РФ в 
ПФО Игорь Паньшин. Как отметил докладчик, в регионе координацию вопросов пат-
риотического воспитания граждан, в том числе молодежи, осуществляет специально 
созданный совет. Основные масштабные патриотические события и проекты осу-
ществляются благодаря эффективно выстроенному общественно-государственному 
партнерству. Был озвучен опыт по деятельности движения школьников, созданию 
юнармейских отрядов и кадетских классов, по работе военно-патриотических объ-
единений и музеев при учебных заведениях. Речь шла также о возрождении спортив-
ного комплекса «Готов к труду и обороне» и практике проведения военно-
спортивной игры «Зарница».  

«Вопрос патриотического воспитания подрастающего поколения – это разго-
вор о самом главном: о ценностях, о нравственных основах, на которых мы можем и 
должны строить нашу жизнь, воспитывать детей, развивать общество, в конечном 
итоге укреплять нашу страну», – сказал заместитель председателя правительства 
Самарской области Александр Фетисов и поделился с коллегами сведениями о том, 
какие самые значимые мероприятия патриотической направленности проходят на 
территории региона.  

В ходе дискуссии пред-
ставители регионов высказали 
ряд предложений по совершен-
ствованию законодательства в 
данном направлении.  

Комментируя итоги засе-
дания, Председатель Госсовета 
Удмуртии Алексей Прасолов 
назвал патриотическое воспи-
тание граждан серьёзным и 
важнейшим направлением ра-
боты.  

 «Один из самых важных 
вопросов, который сегодня обсуждался, это - патриотическое воспитание нашей под-
растающей молодёжи. Вопрос как нельзя очень важный, нужный, особенно в связи с 
тем, что совсем недавно произошли события в Керчи, которые просто потрясли всю 
нашу Россию. Много что делается в регионах ПФО, но нам предстоит ещё большая ра-
бота. И главам регионов, и законодательным собраниям нужно очень активно рабо-
тать в этом направлении. У нас в Ижевске мы должны в первом чтении посмотреть 
закон о патриотическом воспитании, которое мы будем рассматривать 27 ноября, с 
перспективой, что мы его примем в этом году в декабре. Этот закон у нас подготов-
лен. Он прошел общественные слушания. Закон очень важный и нужный, он практи-
чески вмещает в себе все направления патриотического воспитания нашего подрас-
тающего поколения», - сказал Алексей Прасолов.  

Председатель Госсовета Удмуртии вместе с другими руководителями регио-
нальных парламентов субъектов РФ в ПФО наблюдал за Парадом Памяти, посвящён-
ном военному параду в городе Куйбышеве 7 ноября 1941 года. Зрителями также ста-
ли представители 13 делегаций иностранных государств.  

Парад Памяти в Самаре проходит в восьмой раз. Проект реализуется в рамках 
федерального проекта «Историческая память» партии «Единая Россия» и посвящен 
увековечению героических страниц истории России.  
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По площади Куйбышева, откуда в 1941 году уходили колонны на фронт, сего-
дня маршем прошлись более 6 тысяч человек. Это парадные расчеты армии, ветеран-
ских и патриотических организаций, предприятий, спортивных и общеобразователь-
ных школ, кадетских классов, суворовских и нахимовских военно-морских училищ.  

Удмуртию на мероприятии представила делегация, в состав которой вошли 
кадеты Ижевского монтажного техникума. Ребята участвуют в Параде Памяти уже в 
пятый раз. Неоднократно они признаны лучшими среди участников парада за строе-
вую подготовку. В составе нашей делегации также находится руководитель Испол-
кома Удмуртского регионального отделения партии «Единая Россия» Андрей Мака-
ров. 

 
 
 
 
 

 

 

 

Деятельность Молодежного парламента  

Удмуртской Республики 

 

 
Под руководством Константина 

Алексеева 7 ноября состоялось заседание 
Президиума Молодежного парламента при 
Государственном Совете Удмуртской Рес-
публики. В нём принял участие замести-
тель председателя постоянной комиссии 
Государственного Совета по науке, образо-
ванию, культуре, национальной и моло-
дежной политике и спорту Петр Басов.  
Президиум рассмотрел и принял к сведе-
нию информацию о работе Молодежного 
парламента в октябре 2018 года.  
Решено организовать и провести конкурс 
по разработке законодателных инициатив 
среди студентов аграрных вузов и ссузов 
Удмуртской Республики. Непосредственно 
этим займётся комитет Молодежного парламента по экологии, сельскому хозяйству, 
торговле и сфере услуг.  
Комитет по молодёжному парламентаризму, государственному строительству и 
местному самоуправлению организует обучение членов Молодежного парламента 
Удмуртской Республики разработке проектов законодательных инициатив.  
В завершение заседания члены Президиума обсудили участие Молодёжного парла-
мента в проведении Форума молодёжных лидеров Удмуртии «Инициатива», который 
состоится 24-25 ноября в Ижевске на базе ЛОК «Дзержинец».  
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Молодые лидеры республики собрались на форуме «Инициатива» 
 

24 и 25 ноября на базе ДОЛ «Дзержинец» 100 молодых лидеров Удмуртии со-
брались для обсуждения проблем в сфере молодежной политике и поиска путей их 
решения.  

На Форум «Инициатива» приехали не только члены молодежных парламентов 
Удмуртии – республиканского, городских и районных, но и другие общественные ли-
деры, активисты, студенты республиканских вузов. Его организаторами выступили 
УРО «Российские студенческие отряды» и Молодежный парламент Удмуртской Рес-
публики при поддержке Государственного Совета Удмуртской Республики и Мини-
стерства по физической культуре, спорту и молодежной политики Удмуртской Рес-
публики.  

Мероприятие началось в студенческом центре «Интеграл» ИжГТУ им. 
М.Т.Калашникова, где молодёжь торжественно подвела итоги форумной кампании 
2018 года. Всего в уходящем году на 
молодёжных форумах различного 
уровня ребята получили более 13 
миллионов рублей грантовой под-
держки на реализацию своих проек-
тов, включая заочные конкурсы Фе-
дерального агентства по делам моло-
дежи (Росмолодежь). Например, член 
Молодежного парламента Удмуртской 
Республики Андрей Семенов впервые 
получил грант на сумму 300 000 руб-
лей на форуме ПФО «iВолга». 

Непосредственно в ДОЛ «Дзер-
жинец» состоялась панельная дискус-
сии «Проблемы и задачи молодежной политики», в которой приняли участие Татьяна 
Ишматова, председатель постоянной комиссии Государственного Совета Удмуртской 
Республики по науке, образованию, культуре, национальной и молодежной политике 
и спорту; Наталья Гольцова, министр по физической культуре, спорту и молодежной 
политике Удмуртской Республики, Максим Сорокин, начальник Управления по физи-

https://vk.com/id7338404
https://vk.com/id7338404
https://vk.com/ngolcova
https://vk.com/id88663737
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ческой культуре, спорту и молодежной 
политике Администрации города Ижев-
ска. Вопросы касались работающей мо-
лодежи, успехов молодежной политики, 
поддержки районов республики и со-
трудничества между молодежными ор-
ганизациями, реструктуризации отде-
лов по делам молодежи в районах. 

О российских тенденциях в моло-
дежной политике в докладе «Что такое 
федеральная и региональная молодеж-
ная политика» рассказал Дмитрий Ма-
шин, председатель Удмуртской органи-
зации Российского союза молодёжи. 

Центральной темой Форума «Инициатива» стало обсуждение проекта Концеп-
ции государственной молодежной политики Удмуртской Республики, представлен-
ного рабочей группой Молодежного парламента при Государственном Совете Уд-
муртской Республики. Свои предложения и механизмы реализации Концепции ребя-
та обсуждали на модерационной сессии «Молодежь Удмуртии - 2025», разделившись 
на пять команд. Высказанные участниками обсуж-
дения идеи будут учтены при подготовке итогово-
го варианта проекта Концепции, который будет 
рассмотрен на ближайшей сессии Молодежного 
парламента республики.  

В ходе форума состоялись и другие меро-
приятия, например. «Верёвочный курс» на сплоче-
ние команды, презентация проектов участников 
форума.     
 «Вот оно - время, когда активные и нерав-
нодушные ребята сами выбирают своё будущее, и 
непосредственно принимают участие в реализа-
ции проектов и программ, направленных на моло-
дёжь. Будьте активными, друзья, и всё у нас полу-
чится!», - заявила участвовавшая в форуме представительница молодёжного движе-
ния Селтинского района Татьяна Сташкова. 

Закрывая Форум, председатель Молодежного парламента Удмуртской Респуб-
лики Константин Алексеев сказал: 

«Форум «Инициатива» завершён. Его главным результатом стал список пред-
ложений активной молодежи к разрабатываемой Концепции молодёжной политики 

Удмуртии. Все предложения найдут своё 
отражение в документе, который будет 
утверждён в декабре. Помимо этого, 
прямо на форуме родились новые про-
екты. Один из них - проект профориен-
тационной направленности - будет реа-
лизовываться при поддержке Молодеж-
ного парламента Удмуртии в течение 
2019 года».  

Всем участникам вручены памят-
ные сертификаты. 
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В тестировании по отечественной истории участвовало почти 700 тысяч 
человек! 

 
30 ноября 2018 года в четвёртый раз состоялась масштабная образовательная 

акция, охватившая все регионы Российской Федерации и несколько десятков других 
стран - «Тест по истории Отечества». 

Организатором мероприятия выступил Молодежный парламент при Государ-
ственной Думе России, который с 2015 года реализует федеральный проект «Каждый 
день горжусь Россией» в целях патриотического воспитания, сохранения и популяри-
зации исторических знаний, формирования национальной идентичности у граждан 
нашей страны. Главной темой теста стало 25-летие со дня принятия Конституции 
Российской Федерации. Задания для тестирования разрабатывались специалистами 
Военного университета Министерства обороны России.  

Участникам тестирования было 
предложено ответить на 40 вопросов 
обо всех периодах отечественной исто-
рии. В этот день открыли свои двери бо-
лее 7000 площадок во всех регионах Рос-
сии и зарубежных странах. Тестирование 
проводилось абсолютно бесплатно, и 
пройти его мог любой желающий! 

В Удмуртии организатором тести-
рования выступил Молодёжный парла-
мент при Государственном Совете. Всего 
в республике было открыто 100 площа-
док в учебных заведениях, домах культу-
ры, библиотеках. Там прошли тестирование 2515 человек. Возраст участников варь-
ировался от 15 до 84 лет. Максимальное количество балов, набранное участниками 
на площадках, составило 39 из 40 возможных. Успешно прошедшие тестирование 
граждане получат соответствующий сертификат. Кроме того, желающие могли 
пройти тестирование и на Интернет-сайте акции.  
 

 

Представительная власть муниципалитетов.  
Краткий обзор событий 

 
 
ГОРОД ИЖЕВСК 

 
15 ноября состоялась очеред-

ная сессия Городской думы города 
Ижевска. На сессии были внесены из-
менения в муниципальный бюджет 
на 2018 год за счёт дотаций и кредита 
из республиканского бюджета, уве-
личения объёма налоговых и ненало-
говых доходов, оптимизационных 
мероприятий и экономии от кон-
курсных процедур. Депутаты согла-
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совали новую муниципальную программу «Создание условий для развития бизнеса и 
привлечения инвестиций» - на уровне 7,5% установлена ставка единого налога на 
вменённый доход для отдельных видов предпринимательской деятельности в отно-
шении индивидуальных предпринимателей, которые зарегистрируются в налоговых 
органах после 1 января 2019 года. В завершении сессии был проведён час админи-
страции, в рамках которого была заслушана информация о готовности городского 
хозяйства муниципального образования «Город Ижевск» к отопительному сезону 
2018-2019 гг. и о ходе подготовки к содержанию объектов улично-дорожной сети и 
объектов пешеходной инфраструктуры  в зимний период 2018-2019 гг. 
 
ГОРОД ВОТКИНСК 

 
28 ноября состоялась сессия Воткинской городской Думы. В ходе сессии депу-

таты приняли решение о назначении публичных слушаний по проекту решения Вот-
кинской городской Думы «О внесении изменений в Устав муниципального образова-
ния «Город Воткинск», о внесении в Государственный Совет Удмуртской Республики 
законодательной инициативы по внесению изменений в Закон Удмуртской Респуб-
лики «О муниципальной службе в Удмуртской Республике» (в части включения в ре-
естр должностей муниципальной службы должности руководитель Аппарата город-
ской Думы), о концепции проекта положения «О порядке организации и проведения 
публичных слушаний в муниципальном образовании «Город Воткинск»,  признали 
утратившими силу отдельные решения городской Думы, согласовали изменения, 
предлагаемые к внесению в муниципальную программу «Безопасность» муници-
пального образования «Город Воткинск» на 2015-2021 годы», внесли изменения в 
бюджет города на 2018 год и в Положение «О едином налоге на вменённый доход для 
отдельных видов деятельности на территории муниципального образования «Город 
Воткинск». 

 
ГОРОД ГЛАЗОВ 

 
26 ноября состоялось первое заседание 46-й сессии Глазовской городской Ду-

мы. Депутаты внесли изменения в Устав муниципального образования «Город Гла-
зов» и в бюджет города Глазова на 2018 год и на плановый период 2019 и 2020 годов. 
Также, депутаты утвердили положение о самообложении граждан на территории му-
ниципального образования «Город Глазов». 

30 ноября состоялось второе заседание 46-й сессии Глазовской городской Ду-
мы. Депутаты согласовали передачу в безвозмездное пользование муниципального 
недвижимого имущества, закреплённого на праве оперативного управления за бюд-
жетными учреждениями г. Глазова общественным организациям города. Также 
народные избранники рассмотрели вопрос о поручениях Глазовской городской Думы 
в план работы Контрольно-счётного органа города Глазова на 2019 год. Два вопроса 
по передаче в безвозмездное пользование Автономной некоммерческой организации 
«Спортивный клуб «Прогресс» города Глазова» муниципального недвижимого иму-
щества были отправлены в доработку. 

 
ГОРОД САРАПУЛ 

 
22 ноября состоялась очередная сессия Сарапульской городской Думы. В ходе 

сессии депутаты Сарапульской городской Думы утвердили Прогнозный план прива-
тизации муниципального имущества в г. Сарапуле на 2019-2021 годы;  бюджет горо-
да Сарапула на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов (в первом чтении); 
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Положение о муниципальном земельном контроле; правила назначения, перерасчёта 
размера и выплаты пенсии за выслугу лет; Положение о пенсионном обеспечении 
муниципальных служащих, пенсионном обеспечении депутата Сарапульской город-
ской Думы, осуществляющего свои полномочия на постоянной основе и выборных 
должностных лиц местного самоуправления. Кроме того, депутаты приняли решение 
о  назначении публичных слушаний по проекту решения «О бюджете города Сарапу-
ла на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов» и внесли изменения в состав 
Комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав. Также на сессии был рас-
смотрен блок вопросов, посвящённых управлению муниципальной собственностью. 
 
ГОРОД МОЖГА 

 
28 ноября состоялось первое заседание 38 сессии Можгинской городской Ду-

мы. В ходе сессии депутаты 
утвердили Концепцию бюджета  
города на 2019 и на плановый 
период 2020-2021 годов, приня-
ли решение о введении системы 
налогообложения в виде едино-
го налога на вменённый доход 
для отдельных видов деятель-
ности в муниципальном образо-
вании «Город Можга» на 2019 
год». Также на сессии депутаты 
проголосовали за  внесение из-
менений в бюджет города на 
2018 год и на плановый период 2019 и 2020 годов. Кроме того, народные избранники 
приняли решение о назначении публичных слушаний по проекту решения городской 
Думы о внесении изменений в Устав города и согласовали трудовые договоры с Ма-
монтовой Г.В. (на должность заместителя Главы Администрации города по социаль-
ной политике) и с Ивановой Е.А. (на должность заместителя Главы Администрации 
города по экономике и финансам). 

 
БАЛЕЗИНСКИЙ РАЙОН 

 
22 ноября состоялась очередная сессия районного Совета депутатов муници-

пального образования «Балезинский 
район». В ходе сессии депутаты приняли 
решение о едином налоге на вменённый 
доход для отдельных видов предприни-
мательской деятельности на территории 
района, о безвозмездной передаче из 
собственности муниципального образо-
вания «Балезинский район» в собствен-
ность Удмуртской Республики объектов 
недвижимого имущества, о рассмотре-
нии ходатайств на награждение и согла-

совали заключение трудового договора с Кирющенковым С.А. на должность замести-
теля  главы Администрации муниципального образования «Балезинский район» по 
вопросам строительства и ЖКХ.   
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ВОТКИНСКИЙ РАЙОН 
 
22 ноября заседание очередной сессии Воткинского  районного Совета депу-

татов. В ходе сессии депутаты  утвердили бюджет района на 2019 год и плановый пе-
риоды 2020-2021 гг. Кроме того, народные избранники одобрили соглашения о пере-
даче части полномочий между  Администрациями муниципальных образований по-
селений и Администрацией муниципального образования «Воткинский район».  Так-
же депутаты заслушали и приня-
ли к сведению следующие ин-
формационные сообщения: об 
итогах уборки урожая и готовно-
сти животноводческих помеще-
ний к зимне-стойловому содер-
жанию скота в сельскохозяй-
ственных предприятиях района; 
о ходе выполнения муниципаль-
ной программы «Социальная 
поддержка населения» на 2015-
2020 годы; о деятельности Моло-
дёжного парламента Совета де-
путатов муниципального образования «Воткинский район» за 10 месяцев 2018 года. 
Далее депутаты внесли изменения: в Устав муниципального образования «Воткин-
ский район»; в состав комиссии по разработке проекта Устава, изменений и дополне-
ний в Устав муниципального образования «Воткинский район»; в Положение о спе-
циализированном жилищном фонде муниципального образования. В завершении 
сессии депутаты приняли решения: о безвозмездной передаче движимого имущества 
из собственности муниципального образования «Воткинский район» в собственность 
муниципальных образований «Светлянское», «Перевозинское» и Удмуртской Респуб-
лики; о представлении к награждению Почетной грамотой Государственного Совета 
Удмуртской Республики.  

 
ГЛАЗОВСКИЙ РАЙОН 

 
29 ноября  состоялась очередная сессия Глазовского районного Совета депу-

татов. В ходе сессии депутаты приняли ряд решений в том числе: внесли изменения в 
бюджет муниципального образования «Глазовский район» на 2018 год и на плано-
вый период 2019 и 2020 годов; утвердили порядок увольнения (освобождения от 
должности) лица, замещающего муниципальную должность муниципального обра-
зования «Глазовский район», в связи с утратой доверия; рассмотрели вопрос о наде-
лении Администрации муниципального образования «Глазовский район» полномо-
чиями по определению порядка размещения сезонных нестационарных торговых 
объектов, летних кафе на территории муниципального образования «Глазовский 
район» и порядка принятия решений о заключении договора на размещение неста-
ционарного торгового объекта без проведения аукциона; заслушали информацион-
ные сообщения об итогах работы муниципального учреждения культуры «Глазов-
ская районная централизованная библиотечная система» за 2018 год и о работе Ад-
министрации района и муниципальных учреждений Глазовского района по патрио-
тическому воспитанию детей, подростков и молодёжи за 2018 год; внесли изменения 
в состав постоянной комиссии по местному нормотворчеству, вопросам законности и 
правопорядка и депутатской этике.  
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ДЕБЕССКИЙ РАЙОН 
 
29 ноября состоялась очередная сессия Дебесского районного Совета депута-

тов. В ходе сессии депутаты внесли изменения в бюджет района на 2018 год, в  Про-
гнозный план приватизации муниципального имущества муниципального образова-
ния «Дебесский район» на 2019 год, в Положение об Общественном совете, в Положе-
ние о контрольно-счётном органе, утвердили порядок формирования администра-
тивной комиссии при Администрации муниципального образования «Дебесский рай-
он» и приняли к сведению информацию о реализации Плана мероприятий («дорож-
ной карты») по вовлечению в хозяйственный оборот неиспользуемого или неэффек-
тивно используемого недвижимого имущества, расположенного на территории му-
ниципального образования «Дебесский район». Также депутаты утвердили (в первом 
чтении) основные характеристики бюджета муниципального образования «Дебес-
ский район»  на  2019 год.  

 
ЗАВЬЯЛОВСКИЙ РАЙОН 

 
28 ноября  состоялась очередная сессия Завьяловского районного Совета де-

путатов. На сессии депутаты  утвердили 
Прогнозный план (программу) привати-
зации муниципального имущества на 
2019 год, приняли ряд решений о переда-
че имущества из собственности сельских 
поселений в собственность муниципаль-
ного района, одобрили соглашения о пе-
редаче полномочий по решению вопросов 
местного значения в области дорожной 
деятельности, осуществлению внутренне-
го финансового контроля и бюджетного 
процесса. Также  депутаты рассмотрели и внесли изменения: в бюджет района на 
2018 год и плановый период 2019-2020 годов; в состав Комиссии по делам несовер-
шеннолетних при Администрации района; в Реестр наказов избирателей муници-
пального образования  «Завьяловский район» на 2018 год.  Далее депутаты утверди-
ли бюджет района на 2019 год и плановый период 2020-2021 годов, а также Правила 
возмещения расходов, связанных со служебными командировками лица, замещаю-
щего муниципальную должность на постоянной основе в органе местного само-
управления муниципального образования. 
 
КАМБАРСКИЙ РАЙОН 

 
21 ноября состоялась внеочередная сессия Камбарского районного Совета де-

путатов. В ходе сессии депутаты внесли изменения в бюджет района на 2018 год и на 
плановый период 2019 и 2020 годов, а также в структуру Администрации муници-
пального образования «Камбарский район». 
 
КАРАКУЛИНСКИЙ РАЙОН 

 
29 ноября состоялась очередная сессия Каракулинского районного Совета де-

путатов. В ходе сессии депутаты утвердили отчёт об использовании  земель сельско-
хозяйственного назначения и правила использования водных объектов общего поль-
зования, расположенных на территории муниципального образования, для личных и 
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бытовых нужд. Кроме того, депутаты приняли решение об изменении условий при-
ватизации находящихся в собственности района объектов недвижимости; внесли из-
менения в состав постоянных депутатских комиссий районного Совета депутатов; 
заслушали информацию Администрации района по вопросам жизнеобеспечения, без-
опасности проживания граждан, а также о состоянии объектов инженерной инфра-
структуры, электро-тепло-водоснабжения, водоотведения, газификации, дорожного 
сообщения, связи. 

 
КЕЗСКИЙ РАЙОН 

 
30 ноября состоялась сессия Кезского районного Совета депутатов. В ходе сес-

сии депутаты приняли к сведению информацию об итогах исполнения Прогноза со-
циально-экономического развития муниципального образования «Кезский район» на 
2018 - 2020 годы за 9 месяцев 2018 года, об итогах исполнения бюджета муници-
пального образования «Кезский район» за девять месяцев 2018 года, внесли измене-
ния в структуру Администрации муниципального образования «Кезский район», в 
прогнозный план приватизации муниципального имущества на 2018 год, в положе-
ние о специализированном жилом фонде, в список специализированного жилого 
фонда муниципального образования «Кезский район» и утвердили Положение об ор-
ганизации и проведении публичных слушаний по вопросам градостроительной дея-

тельности. 
 
 
КИЯСОВСКИЙ РАЙОН 
 

28 ноября состоялась вне-
очередная сессия Киясовского рай-
онного Совета депутатов. В ходе сес-
сии депутаты внесли изменения в 
бюджет района на 2018 год и в 
структуру Администрации  муници-
пального образования «Киясовский 

район». 
 
 

КРАСНОГОРСКИЙ РАЙОН 
 

1 ноября состоялась внеоче-
редная сессия Красногорского рай-
онного Совета депутатов. Депутаты 
приняли решение о присвоении 
звания «Почётный гражданин Крас-
ногорского района» Ожмегову Н.П., 
Главе муниципального образования 
«Курьинское». 
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САРАПУЛЬСКИЙ РАЙОН 
 
22 ноября состоялась очередная сессия Совета депутатов муниципального об-

разования «Сарапульский район». В ходе сессии депутаты Сарапульского районного 
Совета депутатов внесли изменения: в Устав района; в Правила назначения, перерас-
чёта размера и выплаты пенсии за выслугу лет муниципальным служащим; в Поло-

жение о Почётном гражда-
нине Сарапульского района; 
в Программу приватизации 
имущества района на 2018 
год. Кроме того, депутаты 
присвоили звание «Почёт-
ный гражданин Сарапуль-
ского района» педагогу 
Шадриной Галине Викто-
ровне, согласовали занесе-
ние на районную Доску По-
чёта достойных жителей 
муниципального образова-
ния и трудовых коллекти-

вов; признали утратившими силу некоторые решения Совета депутатов; утвердили 
Положение об организации и проведении общественных обсуждений, публичных 
слушаний по вопросам градостроительной деятельности; приняли решение о до-
срочном прекращении полномочий депутата Сарапульского районного Совета депу-
татов Петрова В.В. В завершающей части сессии депутаты заслушали информацион-
ные сообщения: о криминогенной обстановке на территории муниципального обра-
зования; о взаимодействии органов местного самоуправления с отделом МВД России 
«Сарапульский»  по охране прав детей; об участии органов местного самоуправления 
в организации по сбору, транспортировке, обработке, утилизации, обезвреживанию и 
захоронению ТБО.  

 
 
 
УВИНСКИЙ РАЙОН 
 
30 ноября состоялась сессия Увинского районного Совета депутатов. В ходе 

сессии депутаты: утвердили программу приватизации муниципального имущества 
на 2019 год, прогноз социально-экономического развития на 2019 и плановый пери-
од 2020 и 2021 годов и бюджет района на 2019 год и плановый период 2020-2021 го-
дов; одобрили проекты соглашений между администрациями сельских поселений и 
Администрацией муниципального образования «Увинский район» о передаче осу-
ществления части  полномочий; согласовали заключение соглашения о передаче 
контрольно-счётному органу муниципального образования «Увинский район» пол-
номочий контрольно-счётных органов муниципальных образований - сельских посе-
лений по осуществлению внешнего муниципального финансового контроля; разре-
шили приобрести объект недвижимого имущества в муниципальную собственность. 
Кроме того, депутаты внесли изменения: в состав Общественного совета и районной 
комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав;  в Порядок управления и 
распоряжения имуществом, находящимся в муниципальной собственности рай-
она; в структуру Совета депутатов муниципального образования «Увинский район» и 
Администрации муниципального образования «Увинский район». В завершающей 
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части сессии депутаты поддержали обращение в Государственный Совет Удмуртской 
Республики по вопросу обеспечения антитеррористической защищенности объектов 
образования. 

 
 

ШАРКАНСКИЙ РАЙОН 
 
15 ноября состоялась очередная сессия Шарканского районного Совета депу-

татов. Депутаты, рассмотрев заявление депутата Совета депутатов муниципального 
образования «Шарканский район» шестого созыва Арсибекова Д.В. о досрочном пре-

кращении полномочий, приня-
ли решение прекратить до-
срочно его полномочия с 10 
сентября 2018 года. Также де-
путатами рассмотрены и внесе-
ны изменения и дополнения: в 
бюджет муниципального обра-
зования «Шарканский район» 
на 2018 год и на плановый пе-
риод 2019 и 2020 годов; в от-
дельные решения Совета депу-
татов муниципального образо-
вания «Шарканский район» о 
пенсионном обеспечении, и в 

ряд других ранее принятых решений. Кроме того, депутаты в первом чтении приняли 
решение об основных параметрах бюджета муниципального образования «Шаркан-
ский район» на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов. 
 
ЮКАМЕНСКИЙ РАЙОН 

 
1 ноября состоялась очередная сессия Юкаменского районного Совета депута-

тов. Депутаты заслушали информационные сообщения о работе Молодёжного пар-
ламента при Совете депутатов муниципального образования «Юкаменский район» за 
текущий период и о состоянии законности и правопорядка в Юкаменском районе за 1 
полугодие 2018 года. Кроме того, депутаты согласовали кандидатуру Балтачевой 
А.Ш. на должность Первого заместителя Главы Администрации муниципального об-
разования «Юкаменский район». Также народные избранники внесли изменения: в 
Порядок увольнения (освобождения от должности) лица, замещавшего муниципаль-
ную должность, в связи с утратой доверия; в Прогнозный  план приватизации  2018 
года; в состав административной комиссии муниципального образования «Юкамен-
ский район». В завершении сессии депутаты приняли решения об установлении раз-
мера дохода, приходящегося на каждого члена семьи, для признания граждан мало-
имущими и об утверждении тарифа на пассажироперевозки в муниципальном обра-
зовании «Юкаменский район», осуществляемых МБУ «ЦКОУК». 


